
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРЛ Н ,С О ЕД И Н Я Й ТЕС Ь!

г о а  и з д а н и я  2 7 - й -

в о с т о к а .

• Ш И  з п ь з п л - -  ьм элш зосгпъ і з . га) ш а ж м л  53 шап^гпъпъ д ч а п а э ш ь  п л а а ш
ОРГАН ЦЕНТРАЛЬНОГО в  ТБИЛИССКОГО КОМИТЕТОВ КП(б) ГРУЗИИ

№ 202 (7353) Субот? : 9 октября 1948 г. Цена 20 коп.

Подготовка к зиме 
на колхозных фермах
Колхозы Грузии настойчиво борются 

за осуществление программы послевоен
ного развития животноводства, предусмот
ренной пятилетним планом и историче
скими решениями февральского Пленума 
ЦК ВК-П(б). Уже налицо результаты 
большой работы, проведенной в этой 
области. На животноводческих колхозных 
фермах поголовье скота увеличилось, по
высилась его продуктивность. В про
шлом году республика выполнила все пла
новые задания по развитию животновод
ства и сдаче государству мяса, молока, 
масла, шерсти.

Но достигнутые успехи являются лишь 
первым шагом на пути дальнейшего уве
личения поголовья скота и роста продук
ции животноводства. Предстоит сделать 
еще очень многое. В свете этого исклю
чительно важное значение приобретают 
подготовка и проведение зимовки скота, 
которая является самым ответственным 
периодом в животноводческом хозяйстве.

Задача состоит в том, чтобы зимой 
продуктивность скота не только не сни
жалась, а  продолжала расти, чтобы зим
няя непогода не отразилась на состоя
нии поголовья колхозных ферм.

Накопление кормов, доставка их к
местам зимовки скота, окончание строи
тельства новых скотных помещений, ре
монт и утепление старых—вот дела, важ
нее которых сейчас не может быть на 
колхозных фермах. Обеспечение скота 
кормами — важнейшее звено подготовки 
к зиме, основа дальнейшего под'ем а 
животноводства, дальнейшего. увеличения 
производства молока, масла, сыра и
других продуктов.

Отсюда ясно, какпе важные задачи 
выдвигаются сейчас перед колхозами, пе
ред местными партийными, советскими и 
сельскохозяйственными организациями. 

Однако, значение этих задач, к сожале
нию. кое-где еще полностью на осознано. 
Только этим об’ясняется отставание в
выполнении плана накопления кормов 
для скота в колхозах Марнеульского, 
Чхарского, Кутаисского, Цхакаевского и
других районов. К началу октября план 
накопления грубых кормов в Грузии вы
полнен лишь на одну треть. Затягивается 
л  силосование. Особенно медленно прохо
дит оно в Адигенском, Карельском райо
нах и в Абхазии, а колхозы Пален- 
джихского района к  этой работе даже не 
приступили.

Во всех районах имеются условия 
для того, чтобы не только выполнить, но 
и перевыполнить план накопления гру
бых кормов и закладки силоса. Кукуруз
ная чала, травы, отходы бахчевых и 
огородных культур, специальные посевы 
— вот далеко не полный перечень зе
леной массы, которая успешно может 
быть использована на силос. Правильно 
поступают животноводческие фермы пере
довых колхозов свеклосеющих районов, 
широко использующие ботву на силос. 
Их примеру должны последовать и жи
вотноводы других ферм. Такие ж е воз
можности для полного обеспечения скота 
сочными кормами имеются везде и (всю
ду. Надо только проявить желание, ини
циативу, и успех будет обеспечен. Еще 
более благоприятны условия для заготов
ки грубых кормов. На полях есть боль
шое количество ценного корма, но в то

вают в них нужду. В нынешнем году в 
Марпеульском районе нет оснований ж а
ловаться на недостаток кормовых ресурсов, 
но в некоторых колхозах кормов нахва
тает. Происходит это оттого, что в 
районе не налажен учет скошенных 
трав, неизвестно, сколько и где. их со
брано. То же самое надо сказать о ряде 
колхозов Кахети, которые плохо ве
дут заготовку кукурузной чалы.

Нужно добиться, чтобы все без исклю
чения колхозные фермы выполнили свои 
задания по подготовке к зимовке скота, 
организовать проверку выполнения кол
хозами государственного плана накопле
ния грубых кормов в  силоса, хранения 
кормов. Следует организовать дополни
тельную заготовку кормов за счет ска
шивания неубранных сенокосов, сбора с 
полей соломы и половы. Необходимо в 
кратчайший срок закончить уборку кор
неплодов, предназначенных на корм ско
ту. Но этого мало. Все заготовленные 
корма должны быть заприходованы и пе
реданы по актам фуражирам или кла
довщикам. Каждый колхоз обязан иметь 
помесячный план расходования кормов 
на весь стойловый период.

Большая ответственность ложится на 
руководителей колхозов, имеющих овце
водческие фермы, поголовье которых на
ходится на зимних пастбищах. Все эти 
Фермы должны быть обеспечены страхо
вым запасом сена.

В районах Грузии —  много си
лосорезок и соломорезок. Эти машины 
нужно полностью использовать. Правле
ния колхозов должны выделить колхоз
ников для силосования, а директора 
МТС обязаны выработать обязательные 
дневные нормы для работы на этих ма
шинах.

Не менее важное значение имеет под
готовка помещений для зимовки скота. В 
каждом районе и для каждого колхоза 
ладо установить сроки окончания строи
тельства, ремонта, утепления, очистки и 
дезинфекции помещений для окота. Есть 
колхозы, не имеющие достаточного коли
чества строительных материалов для ре
монта скотных помещении и силосных 
сооружений. Местные организации должны 
помочь этим колхозам изыскать недоста
ющие материалу, прежде всего за счет 
.использования местных ресурсов, а Це- 
каадіирк—-своевременно снабжать фермы 
цементом для ремонта и строительства 
силосных ям и траншей.

В колхозах Грузии выросли многочи
сленные передовые животноводы, добив
шиеся прекрасных результатов в уходе 
за скотом. Это надежная опора местных 
организаций в борьбе за дальнейший 
под’ем животноводства. Их богатый опыт 
и знания необходимо сделать всеобщим 
достоянием, с тем чтобы как можно луч
ше провести зимовку скота.

До наступления зимы осталось мало 
времени. Доят местных организаций, 
правлений колхозов усилить подготовку 
колхозных ферм к зиме, обеспечить скот 
кормами. Задача состоит в  том, чтобы до 
наступления холодов в  колхозах не ос
талось ни одной фермы, не подготовлен
ной к зиме. Успешное проведение зимов
ки скота поможет лучш е выполнить 
план роста поголовья скота, еще больше

М ОСКВА, К РЕМ Л Ь

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ю  С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  С О Ю З А  С С Р

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, что установленный государственный план хлебосдачи на 

1948 год по конным заводам и совхозам системы Министерства сельского хозяй
ства СССР досрочно выполнен. Сдано государству хлеба на 1 .175  тысяч пудов 
больше, чем в 1947 году.

Сдача хлеба государству конными ч заводами, совхозами и государственными 
селекционными станциями продолжается.

Коллектив рабочих и специалистов конных заводов и совхозов взял обяза
тельство сдать государству в  текущем году сверх плана не менее 540 тысяч пудов 
хлеба.

Министр сельского хозяйства Союза ССР И. БЕНЕДИКТОВ
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П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ю  С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  С О Ю З А  С С Р

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой товарищ Сталин, что колхозы, совхозы и крестьян

ские хозяйства Белорусской ССР перевыполнили взятое на себя обязательство по 
сдаче государству сверх плана 2 .0 0 0  тысяч пудов хлеба.

На 25 сентября 1948 года сдано государству сверх плана 2 .264  тысячи пу
дов хлеба.

Секретарь ЦК КП(б) Белоруссии С. ИГНАТЬЕВ 
Председатель Совета Министров Белорусской ССР А. КЛЕШ ЕВ

Уполномоченный Министерства заготовок по Белорусской ССР А. КАРПОВ 
Министр сельского хозяйства Белорусской ССР С. КОСТЮК 

Министр совхозов Белорусской ССР И. КРУПЕНЯ
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Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой наш Иосиф Виссарионович! Колхозники, работники МТС и совхозов, 

специалисты сельского хозяйства Красноярского края в своем письме обещали Вам 
вырастить в  1948 году высокий урожай и досрочно выполнить план хлебозаготовок.

Рады доложить Вам, что колхозы и совхозы Красноярского края с честью вы
полнили это обязательство. Досрочно выполнен государственный план хлебозагото
вок. Сдано государству хлеба на 4 .7 0 0  тысяч пудов больше, чем в 1947 году. 
Продовольственных культур —  пшеницы и ржи заготовлено н а  8 .9 0 0  тысяч пу
дов больше прошлого года. •»

В ответ на вызов хлеборобов Украины колхозы и совхозы Красноярского края 
взяли на себя обязательство сдать государству сверх плана не межее 7 миллионов 
пудов хлеба.

Заверяем Вас, дорогой товарищ Сталин, дто и это обязательство будет выпол
нено к честью и в короткий срок.

Секретарь Красноярского крайкома ВКП(б) А. АРИСТОВ 
Председатель исполкома Красноярского 

краевого Совета депутатов трудящихся Е. КОЛУШИНСКИЙ  
Уполномоченный Министерства заготовок по Красноярскому краю

М. ЛУНИН
Начальник краевого Управления сельского' хозяйства М. КАРПЕНКО

Редакции газеты  
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Ц е н т р а л ь н ы й  К о м и т е т  К о м м у н и с ти ч е с к о й  п ар ти и  (б о л ь ш е в и к о в )  
Г р у зи и  ш л е т  п л ам ен н ы й  п р и в е т  б о е в о м у  о р г а н у  З а к а в к а з с к о г о  в о ен н о го  
о к р у г а  г а з е т е  « Л е н и н с к о е  зн а м я »  в  д е н ь  ее с л а в н о г о  т р и д ц а т и л е т и я .

Н а  п р о т я ж ен и и  т р и д ц а т и  л е т  г а з е т а  « Л е н и н ск о е  зн а м я »  в е д е т  ср ед и  
с о в е т с к и х  в ои н ов  п р о п а г а н д у  в е л и к и х  и дей  Л е н и н а — С т а л и н а , с в я т о  
х р ан и т  и п р о д о л ж а е т  з а м е ч а т е л ь н ы е  т р а д и ц и и  б о л ь ш е в и с т с к о й  п еч ати  
З а к а в к а з ь я ,  с о зд а н н о й  н аш и м  в ел и к и м  в о ж д е м  и у ч и т ел ем  т о в а р и щ е м  
С т ал и н ы м .

В г о д ы  В ел и к ой  О те ч е с т в е н н о й  в о й н ы  « Л е н и н с к о е  зн а м я »  п р и в и 
в а л а  в о и н ам  С о в е тс к о й  А рм ии  л ю б о в ь  к Р о д и н е , п р е д а н н о с т ь  д е л у  
Л е н и н а — С т а л и н а , в о с п и т ы в а л а  в н их  н е н а в и с т ь  к  в р а г у  и б е с с т р а ш и е  
в б о р ь б е  з а  ч е с ть  и н е за в и с и м о с т ь  в ел и к о й  С о в е т с к о й  д е р ж а в ы .

В у сл о в и я х  п о с л е в о е н н о г о  м и р н о го  с т р о и т е л ь с т в а  г а з е т а  о к а з ы в а е т  
в о й с к а м  З а к а в к а з с к о г о  в о ен н о го  о к р у г а  б о л ьш у ю  п о м о щ ь  в  их б о е в о й  
и п о л и ти ч еск о й  у ч е б е , в е д е т  н е у с т а н н у ю  р а б о т у  с р е д и  в о и н о в  з а  у с п е ш 
ное в ы п о л н ен и е  т р е б о в а н и й  т о в а р и щ а  С т а л и н а  о д а л ь н е й ш е м  у к р е п л е 
нии в о и н ск о й  д и сц и п л и н ы  и б о ев о й  г о т о в н о с т и  в ой ск .

Ц е н т р а л ь н ы й  К о м и т е т  К П (б ) Г р у зи и  в ы р а ж а е т  у в е р е н н о с т ь , ч т о  г а 
з е т а  « Л е н и н с к о е  зн а м я »  е щ е  в ы ш е  п о д н и м е т  у р о в е н ь  п р о п а г а н д и с т с к о м  
и о р г а н и за т о р с к о й  р а б о т ы , б у д е т  и в п р е д ь  вер н ы м  п о м о щ н и к о м  к о м а н 
д о в а н и я  З а к а в к а з с к о г о  в о е н н о го  о к р у г а  в д е л е  п о л и т и ч е с к о г о  в о с п и т а 
ния и б о ев о го  с о в е р ш е н с т в о в а н и я  с о в е т с к и х  в о и н о в .

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  К О М И Т Е Т  К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  
П А Р Т И И  (б о л ь ш е в и к о в ) Г Р У З И И .

же время некоторые колхозы испытьь повысит продуктивность животноводства.

Итоги работы промышленности Тбилиси 
за девять месяцев 1948 года

Подвезены итоги работы промышлен
ности столицы Советской Грузии за про
шедшие девять месяцев 1948 года.

Промышленность города выполнила 
9-месячный план выпуска валовой про
дукции на 102 ,2  процента. За сентябрь 
выполнение плана составило 107,3 про
цента.

Артелями промысловой кооперации 
9-месячный план выполнен на 107,8 
процента, артелями кооперации инвали
дов—на 106 ,7  процента.

План выполнен тбилисскими предпри
ятиями министерств Грузинской ССР: 
промышленности строительных материа
лов—на 111 ,9  процента, социального 
обеспечения—на 111 процентов, местной 
промышленности — на 108,1 процента, 
вкусовой промышленности — на 106,2 
процента, текстильной промышленности— 
на 106 процентов, пищевой промышлен

ности—на 104,1 процента, лесной про
мышленности— на 103 ,7  процента, ав
томобильного транспорта — на 103,1 
процента, легкой промышленности — на 
103 процента.

Предприятия отдела местной промыш
ленности исполкома Тбилисского город
ского Совета выполнили план за девять 
месяцев на 120  процентов и предприятия 
полиграфической промышленности — на 
109,2 процента.

Особенно успешных показателей до
билась промышленность Тбилиси в сен
тябре. Это—свидетельство нового трудово
го под’ема на предприятиях города, по- 
деловому откликнувшихся на призыв 
москвичей о сверхплановых накоплениях 
и с новой силой развертывающих сорев
нование за достойную встречу 31-й  го
довщины Вел шесто О.стября.

Награждение шахтеров Грузии
Указом Президиума Верховного Совета 

)СР за  долголетнюю и безупречную ра- 
ту награждены орденами и медалями 
ЮР 326  работников угольной промыга- 
иности Грузии: 47—орденом Ленина, 39
- орденом Трудового Красного Знамени, 
)—медалью «За трудовую доблесть» и 
Ц — медалью «За трудовое отличие». 
Среди награжденных орденом Ленина:

- Ткибули — .Герой Социалистического 
:ѵда проходчик Александр Каорадзе. за- 
йщик Ксенофонт Бешкенадзе. начальник

планового отдела треста «Ткибулуголь» 
горный инженер Полиевкт Капитадзе, по 
Ткварчел и—бригадир посадчиков лавы 
Василий Житников и другие.

Награжденные угольщики получили от 
Министерства угольной промышленности 
западных районов СССР поздравительные 
листы. Министерство уведомляет передо
виков о награждении, поздравляет их 
и призывает к  новым успехам в борьбе за 
уголь.

Колхозы, совхозы и государственные питомники . 
субтропических районов выполнили план окулировки

цитрусовых
Колхозы, совхозы и государственные питомники субтропических районов 1 ок

тября выполнили план окулировки цитрусовых на 102,4 процента, в том числе: ли
монов— на 105,2 процента, апельсинов — па 100 процентов и мандаринов— на 101,8
процента. ___________ _

Колхозы Аджарской АССР выполнили взятые 
обязательства

Колхозы жареной АССР выполнили взятые обязательства и убрали сверх го
дового плана 2 .06 3 -0 0 0  шяурометроз табака.

Уборка табака продолжается.
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Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозы и совхозы За

порожской области Украинской ССР выполнили свое обязательство о сверхплановой 
сдаче государству 2 .5 0 0  тысяч пудов хлеба.

По состоянию на 26  сентября 1 9 4 8 ' года сдано государству сверх плана 
2 .542  тысячи пудов хлеба.

Сверхплановая сдача хлеба продолжается.
Секретарь Запорожского обкома КП(б) Украины Г. ЕНЮТИН 

Председатель Запорожского облисполкома В. ПОНОМАРЕНКО
Уполномоченный Министерства заготовок по Запорожской области

П. ТАТЕВОСЯН
‘ Начальник областного управления сельского хозяйства Г. БОНДАРЕНКО

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О  Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  Р А Б О Т Н И К О В  Р Е Д А К Ц И И , И З Д А Т Е Л Ь С Т В А

И Т И П О Г Р А Ф И И  Г А З Е Т Ы  « Л Е Н И Н С К О Е  З Н А М Я »

В связи с исполнением 30-леггия со дня основания газеты «Ленинское знамя» 
наградить почетной грамотой Президиума Верховного Совета Грузинской СОР ра
ботников редакции, издательства и типографии газеты «Ленинское знамя»:

Кольцова Николая Михайловича,
Дарасѳли Ваниона Алексеевича,
ІІІаматава Петра Юлоновича,
Сургуладзе Акакия Несторовича,
Гладких Петра Ивановича,
Квахадзе Александра Самсоновича,
Фирсова Константина Сергеевича,
Красильникова Александра Ивановича,
Махарадзе Валериана Исидоровича.
Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР В. ГОГУА. 

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
В. ЗГНАТАШ ВИЛИ.

8 октября 1948 г. 
г. Тбилиси.

Издание произведений товарища И. В. Сталина
ЛЕНИНГРАД, 7 октября. (ТАСС). Го

сударственное политическое издательство 
выпустило в свет произведения товарища 
И, В. Сталина. В шести книгах опубли
кованы «Марксизм и национальный во
прос», «Октябрьская революция и такти
ка русских коммунистов», предисловие 
к книге «На путях к  Октябрю», «От

четный доклад XVII с’езду партии о ра
боте НК ВКП(б)», «Речь на первом все
союзном совещании стахановцев», «О 
диалектическом и историческом материа
лизме», «Отчетный доклад на XVIII 
с’езде партии о работе іГК ВКЩб)».

Тираж—полтора миллиона экземпляров.

На „Кубок СССР" по ф утболу
Динамовцы Тбилиси вы ш л и  в п о л у ф и н ал

Вчера в Москве состоялся последний 
четвертьфинальный матч на «Кубок СССР» 
по футболу. Динамовцы Тбилиси встрети
лись с футболистами команды ВВС. Иіра 
закончилась победой команды тбилисского 
«Динамо» со счетом 2 : 1 .

В результате этого выигрыша футболи

сты  тбилисского «Динамо» вышли в полу
финал розыгрыша. 12 октября они встре

тятся с прошлогодним обладателем «Кубка 
ССОР» — командой «Спартак», вышедшей в 
полуфинал в результате победы, одержанной 
на-днях в матче с киевскими динамовца
ми.

По Советскому Союзу
Днепрогэс имени Ленина 
выполнила годовой план

ЗАПОРОЖЬЕ, 7 октября. (ТАСС). Днеп
рогэс имени Ленина завершила годовой 
план выработки электроэнергии. Себесто
имость киловатт-часа снижена на 10 
процентов. Сумма сверхплановых накоп
лений превысила 1 .700  тысяч рублей.

Предоктябрьская вахта
горняков Донбасса

ОТАЛИНО, 7 октября. (ТАСС). Десятки 
тысяч шахтеров Донбасса несут предок
тябрьскую стахановскую вахту. Горняки 
трестов «Рутченковуголь» «Куйбышев- 
уголъ», «Красноармейскуголь» и «Снеж- 
нянантрацит» выдали за 6 дней октября 
свыше 3 эшелонов топлива све.рх плана.

Непрерывно наращивает темпы добычп 
угля коллектив горловской шахты «Ко
чегарка», которой руководит Герой Со
циалистического Труда М. И. Логвинен
ко. Горняки молодежного участка >6 26 
дзли около 2 тысяч тонн утля сверх 
годовой программы. Забойщики-комсо
мольцы тт. Сергеев, Бондарь и другие' 
ежедневно вырабатывают по 2— 3 нормы.

На шахте имени Артема треста 
«Дзержпнскутоль» комплексная бригада 
забойщиков коммуниста Назара Хоха с* 
начала года нарубила 30 .7 6 0  тонн угля. 
Каждый из восьми забойщиков бригады 
за  9 месяцев выполнил по две годовых 
нормы.

Хорошо работает молодежная бригада 
проходчиков Героя Социалистического
Труда Василия Прокопова. Восстанавли
вая западный штрек шахты имени Ор
джоникидзе треста «Краснопвардейск-
уголь», она ежедневно выполняет норму 
на 20 0 —250  процентов. От нее не от
стают бригады Николая Алехина и Але
ксея Чупахина.

Свыше 15 ш ахт и шахтоуправлений 
комбинатов «Сталинуголь» и «Аргем- 
уголъ» досрочно завершили десятимесяч
ный план добычи угля. Коллективы
ш ахт Мг 10-бис и М? 41 треста «Снеж- 
нянаптрацит» и №  30 треста «Орджони
кидзе уголь» выдают на-гора топливо сверх 
годового плана.

Сталинская область. В тресте «Орджоникидзеуголь» восстановлена и вступила в строй 
крупная шахта имени Карла Маркса. На снимке: общий вид шахты.

Фото С. Гендельманз. Фотохроника ТАСС.

Обнаружены подлинные рапорты Багратиона
ВИЛЬНЮС, 8 октября. (ТАСС). Со

трудники Вильнюсского центрального го
сударственного архива обнаружили не
сколько уникальных документов, относя
щихся к знаменитому маршу-маневру 
великого русского полководца М. И. Ку
тузова в Австрии во время кампании 
1805 года.

Среди материалов находятся подлин
ные рапорты генерала Багратиона, сви
детельствующие о героических подвигах 
русской армии, нанесшей ряд поражений 
наполеоновским войскам при первых же 
встречах с ними.

Багратион командовал авангардом пер
вой русской армии. 0 столкновении око
ло города Ламбаха с армией Наполеона, 
не знавшей доселе поражений, Багратион 
писал:

«...Неприятель не токмо не занял 
Дамбах, но даже и не преследовал марш 
генерал а-фел ьдмаршала-лейтенанта Мер- 
фельда и не моего ариергарда...»

При Амштеттене русские войска раз
били и смяли авангард Мюрата и фран
цузских гренадеров в упорном и крово
пролитном бою. Об этом 25  октября 
(6 ноября) 1805 года в своем рапорте 
Баграсион доносил Кутузову следующее:

«При следовании моем с авапгардом 
из местечка Штенберга до Амштеттена

24 октября неприятель появился в силь
ных колоннах, преследуя меня, и. нако
нец, атаковал со всей своей силой... 
Несмотря на превосходство его силы он 
несколько раз разбит и прогнан...»

Большой интерес представляет рапорт 
Багратиона о сражении при Рауэняце, 
описывающий подвиги русских солдат:

«...Среди самого сражения при сильном 
наступлении на неприятеля... вахмистр Ев
докимов с рядовым Чумаковым достиг до 
неприятельского штандарта и охрапявшего 
оный храбро опрокинул в  ров, оставя по 
себе того рядового довершать сие ноед- 
ітриятие, следовал за неприятельским 
начальником, которого, догнав, убил... Во 
время сего сражения храбрость и расто
ропность, усердие господ ’Иптабс и обер- 
офицеров, равно как и низших чинов, 
было беспримерно», — заканчивает свой 
рапорт Багратион.

Кроме этих документов, в  Централь
ном государственном архиве Литовской 
ССР хранятся рапорты Багратиона о 
стычке с неприятелем при местечке Габ- 
рова, о сражении при Аустерлице и дру
гие.

Обнаруженные документы подготавлива
ются вильнюсским архивом для опубли
кования.

Г  ;  : : в свет 
„Библиотека русского романа"

Издательство художественной литерату
ры предпринимает изданле «Библиотеки 
русского романа».

Вышли в  свет первые книги этой 
серии: М. Е. Салтыков - Щедрин —
«Господа Головлевы», А. И. Герцен — 
«Кто виноват?», М. Горький— «Мать» и 
«Дело Артамоновых», Находятся в печати 
романы «Тысяча душ» А. Ф. Писемско
го, «Трудное время» В. А. Слепцова, 
«Обломов» И. А. Гончарова.

Всего в «Библиотеку русского романа» 
войдут 100 книг. (ТАСС).

Фотографический телескоп 
для высокогорной 
солнечной станции

% ЛЕНИНГРАД, 7 октября. (ТАСС). На 
Кавказ для высокогорной солнечной 
станции отправлен изготовленный на 
ленинградском заводе имени ОГЛУ фото
графический телескоп, предназначенный 
для наблюдения и регистрации явлений, 
происходящих на солнечной поверхности. 
Председатель солнечной комиссии Акаде
мии наук СССР доктор физико-математи
ческих наук профессор М. С. Эйгенсон 
рассказал корреспонденту ТАСС:

— Новая солнечная станция—филиал 
Пулковской астрономической обсерватории
— сооружается вблизи Кисловодска. Она 
расположена на высоте свыше 2  ты 
сяч метров над уровнем моря. Необходи
мость создания такой станции вызвана 
тем, что прямые наблюдения внешних 
оболочек солйца—так  называемой солнеч
ной. короны и хромосферы—можно вести 
только в  субстратосферныХ условиях.

Налла страна располагает несколькими 
уникальными приборами для наблюдения 
солнечной короны. Первый такой прибор
— внезатмепный коронограф — уже у с
танавливается на высокогорной солнеч
ной станции. Он позволит астрономам 
ежедневно паблюдать внешние слои 
солнца. Сейчас на эту станцию отпра
влен фотографический телескоп системы 
лауреата Сталинской премии, члена- 
корреспогадента Академии наук СССР 
Д. Д. Максутова. Создание этого прибора
— большая победа отечественной астро
номия и приборостроения.
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Боевая задача  
агитаторов

Патриотический почин коллективов 35 
московских предприятий об увеличении 
сверхплановых накоплений нашел горячий 
отклик и поддержку на заводах и фабри
ках Г рузии.

В борьбе за выполнение этих обязательств 
первостепенная роль принадлежит агита
торам. Раз’яснить величайший смысл и го
сударственное значение почина москвичей, 
сделать так, чтобы каждый рабочий понял, 
что борьба за экономию — кровное дело  
трудящихся, раз’яснить, где кроются ре
зервы экономии,—в этом видят свою за
дачу передовые агитаторы наших пред
приятий.

Правильно поняли свою задачу аги
таторы Потийского порта. Они про
вели беседы среди рабочих раз
личных профессий, раз’яснили значение
борьбы за экономию. «Что дает скоростная 
обработка судов и вагонов», «Час простоя 
судна—десятки тысяч потерянных денег», 
«Крановщики К. Заркуа и Е. Чернов повы
сили сверхплановый доход на 100 тыс. руб
лей»— таковы темы некоторых бесед, про
веденных по плану партийного бюро.

Агитаторы тбилисского завода имени 
Орджоникидзе широко пропагандируют опыт 
пехов, переведенных на хозяйственный 
расчет, рассказывают о резервах эко
номии. На заводе имени 26 комиссаров они 
явились инициаторами борьбы за использо
вание отходов.

Почин передовых агитаторов должен
стать достоянием всех партийных органи
заций.

Необходимо разработать темы бесед 
для агитаторов, применительно к задачам 
каждого предприятия, составить план про
ведения бесед по снижению себестоимости, 
улучшению экономических показателей за
вода, фабрики, артели.

Следует оживить, расширить сейчас и 
деятельность агитколлективов, привлечь 
на занятия и совещания агитаторов бухгал
тера, плановика, инженера. Они должны  
ознакомить агитаторов с экономическими 
показателями завода и цеха, рассказать, на 
чем несет завод убытки, как добиться 
экономии, куда направить внимание рабо
чих, в чем источники накоплений. Недопу
стимо, когда некоторые агитаторы не зна
ют, что такое хозяйственный расчет, из чего 
складывается себестоимость продукции, 
что значит работать рентабельно.

Нельзя недооценивать в этой важной по
литической работе роль наглядной агита
ции. Хорошо написанный призыв, яркий, за
поминающийся Плакат, красочная, убеди
тельно составленная диаграмма играют 
большую роль в действенности агитации.

Агитатор долж ен занять передовое место 
в борьбе за экономию и бережливость, за 
социалистическое накопление.

За рентабельность, 
за рост накоплений

Семинар по экономике  
производства

При О од ж  сж И'ки д зевском райкоме партии 
начал работать семинар по экономике произ
водства. В программу включены темы: 
«Производственный план предприятия», 
«В нутризаводское планирование», «Ана
л из производственно-финансового плана», 
«Хозрасчет, как метод социалистического 
руководства», «Себестоимость продукции и 
борьба за сниж ение себестоимости».

С луш атели семинара —  директора пред
приятий и секретари первичных парторга
низаций. Во время занятий они ознакомятся 
с постановкой внутрифабричного планиро
вания, с опытом и недочетами его на ш елко
ткацкой фабрике.

Программа семинара рассчитана на 25 ча
сов. 17 часов отводится на лекции и 8— на 
практическую  работу.

В марте коллектив потийцев вместе с 
портовиками Мариуполя, Новороссийска и 
Николаева обратился к работникам всех 
морских портов с призывом —  отказаться 
от государственной дотации, развернуть со
ревнование за экономию и бережливость. 
Коллектив порта обязался дать в 1948 го
ду миллион сверхплановых накоплений.

Решить эту задачу было возможно лишь 
на основе широкого внедрения скоростных 
методов погрузки и выгрузки судов и ва
гонов. ІІа это и направила внимание ра
ботников порта партийная организация. В 
бригадах грузчиков, среди механизаторов, 
на портовых судах, в цехах судоремонтных 
мастерских были проведены беседы: «Час 
непроизводительного простоя судна —  де
сятки тысяч потерянных денег», «Что 
дает скоростная обработка судов и ваго
нов?», «Береги гр^з и тару», «Где и как 
экономить электроэнергию», «Сколько мы 
расходуем на топливо и материалы».

Газета порта открыла на своих страни
цах специальный отдел —  «За экономию, 
за рентабельность». Она напечатала пись
ма и заметки лучших механизаторов и ра
ботников передовых бригад грузчиков. 
Крановщик-комсомолец Г. Александрия 
рассказал о том, как он добился экономии 
электроэнергии и увеличил производитель
ность крана на 7,0— 80 процентов. Брига
диры грузчиков Т. Белый и Е. Слободян 
поделились опытом организации труда в 
бригадах. Много внимания было уделено 
рационализаторам, борьбе за внедрение 
предложений и изобретений портовых ра
ботников. В этом году они внесли 39 пред
ложений, 32 из них уже использованы 
на производстве. Они дали около 300.000  
рублей годовой экономии. Газета вскрыла 
причины убыточной работы портовых су- 
іов и автотранспорта и своей критикой 
помогла покончить с отставанием на этих 
участках.

Передовые механизаторы коммунисты 
Ш. Турдзеладэе, К. Заркуа, Е. Чернов, пе
реняв опыт знатного стахановца Мари
упольского порта крановщика Никиты Бес
палого, явились инициаторами организации 
постоянной скоростной линии Поти— Ма
риуполь по перевозке чиатурской марган
цевой руды для металлургических взводов 
Донбасса. Все суда этой линии грузятся 
досрочно. Старшие крановщики тт. Зар
куа и Чернов только за 5 месяцев повы
сили сверхплановый доход порта более 
чем на 100 тысяч рублей. К именам пер
вых последователей Беспалова в порту 
вскоре прибавились новые. Стахановская 
работа соревнующихся крановщиков Поти 
и Мзриуполя дала возможность сэкономить 
сотни часов при погрузке и разгрузке 
азовских судов и тем самым сделать де
сятки сверхплановых рейсов. Партийпая 
организация широко распространила опыт 
этих передовиков. Теперь почти все меха
низаторы 2-го района освоили скоростные 
методы работы.

Большие убытки коллективу порта при
носили простои судов и вагонов. Этот 
вопрос мы решили обсудить на цеховых 
и общем собрании коммунистов. В ре
зультате хорошо разработанных решений и 
строгого контроля над их выполнением те
перь устранены перебои в работе меха
низмов, улучшено техническое состояние 
электропортальных кранов, ускорены по
грузка и выгрузка судов и вагонов.

Специально созданная при начальнике
порта комиссия разработала план организа
ционно - технических мероприятий на 
1948  год. В основу его легли все ценные 
предложения рабочих и служащих, сде
ланные на собраниях и производствен
ных совещаниях. В составлении н 
выполнении этого плана деятельное 
участие приняли руководители предприя
тий и стахановцы, внесшие много практи
ческих предложений на собрании партий
но-хозяйственного актива.

В этом плане предусмотрен монтаж но
вого портального крана, ввод в эксплоата- 
пию автокрана и экскаватора, ремонт под’- 
ездных путей к производственным участе 
кам ' —  все, что непосредственно влияет 
на улучшение и удешевление процесса ие- 
груэо - разгрузочных операций.

Партийная организация строго контро
лировала выполнение этих производствен
но - технических мероприятий в намечен
ные сроки, своевременно вскрывала недо
статки, добивалась их устранения. Мно
гое пз намеченного в плане уже выпол
нено.

Серьезную роль в борьбе за прибыльную 
работу играют собрания партийно - хо
зяйственного актива. Па основе деловой 
критики и самокритики здесь подвергается 
всестороннему разбору работа порта, от
дельных его участков и предприятий. Это 
собрания принесли нам большую пользу.

ЕГемалое значение мы придаем экономи
ческой учебе командиров производства —  
начальников районов и отделов, диспетче
ров, прорабов, плановиков. На занятиях 
руководящие работники изучают основы 
эЕСПлоатационной и финансовой деятельно
сти портов, вопросы рентабельности. Коман
дирская учеба дополняет практику необ
ходимыми теоретическими познаниями. Р у
ководит учебой главный инженер порта 
П. Попов, а  по специальным предметам —  
главный инженер судоремонтных, мастер
ских Г. Чнтанава, начальник планового 
отдела Н. Копейкин, плановик-экономист 
В. Жеребцов, старший бухгалтер Н. Кро
тов, пропагандист И. Макрунгин, лектор 
горкома партпи Ш. Шулая.

В итоге большой работы, проделанной 
коллективом в борьбе за выполнение го
лового плана и рост социалистических на
коплений, коллектив порта за 7 месяцев 
дал государству прибыли на 1 .250 .000  
рублей больше, чем было намечено в го
довом плане.

Патриотический призыв передовых мос
ковских предприятий об увеличении сверх
плановых накоплений горячо подхвачен по- 

тийскими портовиками. Партийное бюро об
судило во прос о широкой м ас сов о- раз ’ ясни- 
тельной работе среди портовиков в связи с 
обращением москвичей, проведены собрания 
рабочих, служащих, общепортовая конфе
ренция.

В ответ на благородный почин столич
ных предприятий портовики обязались 
дать государству до коица года 2 .000-000  
рублей сверхплановых накоплений.

Коллектив порта горячо принялся за вы
полнение новых обязательств.

И. И ЗО РИ Я ,
секретарь партийного бюро 
Потийского порта.

Третья сессия Генеральной Ассамблеи

Как делегация США продемонстрировала 
свое нежелание притти к общему согласию 

в вопросе об атомной энергии

По инициативе коммунистов

П А РИ Ж , 7 октября. (Спец. корр. ТАСС).
В ходе дискуссии по докладам атомной ко
миссии весьма отчетливо выявилось стрем
ление многих делегаций добиться продления 
работы этой комиссии, а не прекращать ее, 
как на этом настаивали делегации США и 
Англии.

П редложение канадской делегации, пред
усматривающее прекращение работы этой 
комиссии и тем самым развязывающее руки 
американским экспансионистам, заинтересо
ванным в гонке атомного вооружения, явно 
не могло получить большинства голосов. 
С другой стороны, предложение делегации 
СССР о том, чтобы атомная комиссия про
должила работу и подготовила проекты 
конвенции о  запрещении атомного оружия 
и конвенции о  международном контроле 
над соблюдением этого запрещения, было 
встречено многими делегациями как иници
атива, открывающая путь к соглашению.

В этой связи представители СШ А и Ан
глии предприняли ряд новых маиевэов с 
целью утопить советское предложение. 
Было внесено большое количество различ
ных проектов, создающих видимость ком
промисса, а по сущ еству предусматриваю
щих безоговорочное принятие американско
го  плана.

Общая дискуссия по докладам атомной 
комиссии закончилась вчера, сегодня поли
тический комитет долж ен был сформиро
вать подкомитет, который рассмотрел бы 
многочисленные проекты резолюций, вне
сенные различными делегациями. Однако 
представители англо-американского блока 
продолжали вносить новые и новые проек
ты, уводящ ие комитет все дальш е от воз
можности принятия согласованного решения.

В частности, делегаты Новой Зеландии и 
Швеции предлож или ограничиться «кон
сультациями» между пятью постоянными 
членами Совета Безопасности и Канадой с 
тем, чтобы они выяснили меж ду собою, 
возможно ли принятие согласованного ре
шения. Это предложение тут ж е было 
поддержано делегатами СШ А и Канады, 
таким образом, не осталось никакого сом
нения в том источнике, из которого пред
ставители Новой Зеландии и Швеции 
почерпнули свое вдохновение.

Д елегат СССР Я. Малик отметил, что 
«новые предложения» делегатов Новой 
Зеландии и Ш веции недалеко уходят от 
первоначального предложения делегации 
Канады о  прекращении работы атомной ко
миссии. Напомнив о  том, что делегация 
Эквадора предложила создать подкомитет 
из представителей 15 стран для  изучения 
внесенных предложений и подготовки соот
ветствую щ его проекта резолюции, М а
лик выразил удивление по поводу того, что 
теперь предлагается ограничить число уча
стников обсуж дения этих предложений 
шестью или пятью. Постоянные члены Со
вета Безопасности и Канада вели перего
воры в рамках атомной комиссии в течение 
трех лет, однако вопрос недалеко продви
нулся вперед, так как США и Англия 
упорно пытаются навязать свой план, кото
рый не мож ет быть принят. Та ж е линия 
наблюдалась и в ходе обсуж дения вопроса 
об атомной энергии в первом комитете. 
Представители СШ А и Англии говорят: 
«Или принимайте наш план, или работа 
атомной комиссии будет прекращена».

Малик подчеркнул, что во всех дополни
тельных предложениях, поддерживаемых 
делегацией США, тщ ательно исключается 
советское предложение о запрещении атом

ного оружия, хотя в х о де  дискуссии немало 
делегаций высказалось за то, чтобы это 
оруж ие было запрещено без промедления. 
Коснувшись выступлений делегата Вене- 
цуэлы, который проявил беспокойство по 
поводу того, что атомной комиссии «при
дется начать все сначала», если будет при
нято советское предложение об одновремен
ном заключении двух конвенций, совет
ский делегат  сказал: «Что ж е здесь страш 
ного? Почему комиссия долж на считать 
себя настолько переутомленной, что она 
уж е не в состоянии будет вернуться к 
рассмотрению столь важного предложения, 
предусматривающего одновременное запре
щение атомного оружия и установление 
международного контроля над соблюде
нием этого запрета в соответствии с оеше- 
ниями, принятыми Генеральной Ассам
блеей?»

П осле этого выступления представителям 
англо-американского блока затруднительно 
было продолжать дальш е свои попытки 
сорвать создание подкомитета, — это уж  
слишком явно выдало бы их действитель
ные планы, и даж е делегат Великобритании 
М акнейл, который до  этого всячески брави
ровал своим «непримиримым» отношением 
к советским предложениям и выступал про
тив создания подкомитета, был вынужден 
заявить, что он вообще не возражает про
тив создания подкомитета.

П редседательствую щ иіЦС паак предложил
взять за основу решения о создании подко
митета предложение делегации Эквадора, 
предусматриваю щее создание подкомитета 
д ля  изучения различных предложений, ко
торые были внесены, и для выработки со
ответствую щ его проекта резолюции с уче
том не только основных точек зрения пред
ставителей многих стран, но такж е и вне
сенных важных поправок, предложений и 
указаний, которые могут быть полезны для 
облегчения достижения общ его согласия.

Спаак поставил это предложение на го
лосование, заявив, что оно «блестяще сфор
мулировано». Поскольку никто не возра
ж ал, Спаак об’явил предложение принятым 
без голосования. Но тут неожиданно деле
гат США Остин взял  слово и потребовал, 
чтобы из этой резолюции были вычеркнуты 
слова «для облегчения достижения общего 
согласия». Это выступление вызвало неко
торое замеш ательство д аж е  среди верных 
вассалов США,— трудно было в более от
кровенной и циничной форме продемонстри
ровать нежелание делегации США притти 
к общ ему согласию в вопросе об атомной 
энергии.

Прослушав выступление Остина, делегат 
Эквадора поспешил заявить, что он готов 
принять «любую поправку», а делегат 
Китая, поспешив на помощь Остину, пред
лож ил принять предложение Австралии, на
правленное на то, чтобы из’ять из проекта 
резолюции упоминание о  желании достичі 
общ его согласия.

Попавший в неудобное положение Спаак, 
который только-что назвал формулировку, 
предложенную  в резолюции Эквадора, «бле
стящей», теперь заявил, что он «одинаково 
.побит и Эквадор и Австралию» и что ему 
нравятся н та и другая формулировки.

Советский делегат М алик обратил внима
ние на то, что предложение Эквадора, со
держ ащ ее слова о достижении общего со
гласия, вызывает тревогу и насторожен
ность у Остина. Указанный подкомитет зара
нее хотят запрячь в колесницу так назы
ваемого большинства и запретить ему сде

лать малейшее движение в сторону от аме
риканского плана или подсказать комитету 
какую-либо новую свежую мысль, которая 
заранее об’является г-ном Остином крамо
лой, преступлением. Д елегат США заранее 
хочет обречь работу подкомитета на неуда
чу, не допуская даж е мысли о  возможности 
достижения согласия; тем самым он вновь 
становится на позицию диктата, требуя либо 
принять угодное ему решение, либо не при
нимать никакого решения.

Д елегат Украины М ануильский напом
нил, что предложение, против которого воз
раж ает представитель США, уж е принято 
комитетом. К асаясь сущ ества опасений 
Остина, Мануильский убедительно показал, 
что он не случайно возражает против упо
минания возможности притти к общ ему со
гласию. Весь опыт работы в атомной комис
сии показал, что делегация СШ А срывала 
всякую возможность притти к согласован
ному решению, перед которым она испыты
вает более панический страх, чем перед 
атомной бомбой.

Д елегаты  Польши, Белоруссии и Ч ехо
словакии, со своей стороны, отметили, что, 
возражая против упоминания в оеэолюпии 
возможности притти к общему соглашению, 
делегация США откровенно демонстрирует 
свое нежелание достигнуть такого согла
шения.

Тем не менее, делегат США Остин упор
но стоял на своем. Ж елая  как-то сгладить 
впечатление от неуклю жих домогательств 
Остина, представитель Франции Рам адье 
предложил вообще снять ту часть резолю 
ции, в которой говорится о  необходимости 
достижения общ его согласия. П редложение 
Рам адье было принято, хотя его  сторонни
кам удалось получить только 33 голоса. 
14 делегатов голосовали против этого пред
ложения, 2— воздержались, а 9— вообщ е не 
участвовали в голосовании.

О ставалось решить вопрос о  составе под
комитета. После длительной дискуссии, в 
ходе которой М акнейл (Англия) и Рамадье 
(Франция) всячески добивались сужения 
состава подкомитета, торгуясь буквально 
из-за каж дого места, было решено, что в 
подкомитет войдут представители 11 
стран, причем будет учтен принцип геогра
фического распределения. Подбор кандида
тур был поручен председательствую щему 
Спааку.

П еред закрытием заседания делегат СССР 
М алик сделал следую щ ее заявление:

— Советская делегация не м ож ет не об
ратить внимания на то, что при обсуждении 
резолюции о создании подкомитета пред
ставитель Соединенных Ш татов Америки ре
ш ительно возражал против включения в эту 
резолюцию указания на то, что в ходе об
суждения докладов комиссии по атомной 
энергии были внесены важные поправки, 
указания, предложения, которые могут быть 
полезны для  облегчения достижения общ е
го согласия.

Таким образом, создается угроза, что д е 
легация СШ А заранее идет в подкомитет с 
намерением не допустить достижения со
гласия по этому важному вопросу, который 
мы здесь обсуждаем.

На вечернем заседании комитет утвердил 
предложенный Спааком состав подкомитета. 
Б  него входят представители США, Велико
британии, Франции, СССР, Китая, Канады. 
Бразилии, Индии, Швеции, Украины и 
Эквадора.

Политический комитет приступил к рассмотрению
советских предложений

Патриотическое начинание москвичей, 
выступивших ещ е в  начале года с пись
мом об отказе от государственной дота
ции, заставило нас тщательно продумать 
и проверить, все ли мы сделали, все ли 
іляервы и возможности использованы дли 
увеличения доходности предприятия.

Завод наш работает без государственной 
дотации, рентабельно. Это порождало н е
которую самоуспокоенность среди части 

работников. Партийная организация вы
ступила с предложением увеличить сверх
плановые накопления.

Этот вопрос мы решили обсудить на 
собрании партийно - хозяйственного акти 
на. Мастера, начальники цехов, стаханов
цы, заслушав доклад главного инженера 
завода тов. Л- Айвазова, указали на ог
ромные неиспользованные резервы: го
ворили об излишних допусках и припусках 
в литье, о браке в литейном цехе, механи
зации трудоемких процессов, простоях ста
ночного парка. От бдительного глаза ком
мунистов не ускользнуло неэкономное рас
ходование материалов, топлива, электро
энергии.

Актив разработал обширный план орга
низационно - технических мероприятий. 
Очередная задача заключалась в том, что
бы выполнить эти предложения. Мы об
судили на заседании партийного бюро 
вопрос о состоянии станочного парка и 
всего оборудования. Ремонт станков был 
поставлен неудовлетворительно. Это сни
жало производительность труда, вело к 
потерям рабочего времени и излишним за 
тратам на ремонт. Наши предложения сво
дились к тому, чтобы ввести четкое пла
нирование ремонта, разработать его гра
фик. Коммунисты подняли вопрос о за
креплении станков за рабочими.

Руководители завода поддержали это н а
чинание коммунистов.

Значительные резервы экономии таи 
лись в рационализации. Был об’явлен ме
сячник сбора предложений, созвано сове
щание рационализаторов. Только за 2 ме
сяца этого года от рабочих и инженерно- 
технических работников поступило 40  ра

ционализаторских предложений —  это в 
.2 раза больше, чем за весь прошлый год.

Одним из важнейших мероприятий в 
борьбе за  сверхплановые накопления, за 
экономию материалов был переход литей
ного цеха н а  хозрасчет. Этому предше
ствовала большая предварительная под
готовка, в  которой приняли участие все 
коммунисты завода.

Производственный отдел, бухгалтерия, 
отдел снабжения разрабатывали для це
ха производственное задание, порядок уче
та и отчетноста, устанавливали лимиты 
расхода материалов и топлива. Агитаторы 
провели беседы, рассказали о том, что такое 
хозрасчет, каковы ответственность и ма
териальная заинтересованность в этом 
каждого рабочего и мастера.

Администрация цеха проявила вначале 
медлительность в проведении некоторых 
мероприятий. Пе был, например, заведен 
шихтовый журнал, не учитьгватся еже
дневный расход материалов, повторялись 
случаи скрытого брака.

Спустя 15 дней, цеховая партийная ор
ганизация, обсуждая первые итоги рабо
ты  цеха после перехода на хозрасчет, 
вскрыла эти недостатки, отметила, что 
деревянные модели быстро приходят в не
годность, цех несет большие затраты на 
ремонт, реставрацию и изготовление новых 
моделей. Предложения коммунистов были 
учтены. В цехе стали шире применять
ся металлические модели.

С переходом цеха на хозрасчет снизи
лась себестоимость плавки тонны чугуна 
и бронзы, уменьшился брак, сэкономлено 
топливо.

Партийная организация завода позабо
тилась сделать опыт коллектива литейно 
го цеха достоянием всего завода. На про 
изводственных совещаниях, в беседах ага 
таторов, в стенных газетах мы пропаганди
ровали успехи литейщиков, рассказали о 
преимуществах хозрасчета, об увеличении 
заработков в литейном цехе.

Вскоре и другие цехи —  кузнечный и

деревообделочный, возглавляемые комму
нистами тт. Амиргуловым и Микадзе, по
ставили вопрос о переводе их на хозрас
чет.

Развернув соревнование между собой, 
коллективы цехов шцут и находят все 
новые возможности *ля увеличения на
коплений.

Деревообделочный цех завода делает 
.бочки для винодельческой промышленно-.
сти. При обработке клепки получаются 
большие отходы. До сих пор этими от
ходами никто не интересовался, ими заби
ли все склады цеха. С переходом на хоз
расчет в цехе по-иному взглянули на 
эти обрезки и бракованную клепку. По 
инициативе коммунистов тт. Микадзе, Ме-’ 
набдипівили. Какабадзе, коллектив цеха 
из отходов клепки изготовляет теперь пар
кет. Только за август завод получил в ре
зультате этого около 150 тысяч рублей 
прибыли.

Могучим орудием в борьбе за экономию 
и бережливость является агитационно-мас
совая работа. Паши беседы на эти темы 
стали более конкретными, целеустремлен
ными, а значит и действенными. Агита
торы проводят беседы, иллюстрируя их 
фактами и примерами из жизни завода. 
Рабочие знают, что каждая тонна 
сэкономленного мазута дает возможность 
заводу выпустить продукции не ме
нее чем на 10.000 рублей. Тонна сэко

номленной листовой меди позволяет выпу
стить дополнительно один 2-кубовый аппа
рат. Эта убедительные цифры ивестны 
каждому рабочему.

Обсудив письмо москвичей, рабочие, ин
женерно-технические работники и служа
щие пашего завода взяли на себя допол- 
•ительные обязательства. Коллектив заво

да решил дать до юонпа года 2 0 0  тысяч 
рублей прибыли сверх плана.

Л. ПЕТРОСЯН , 
секретарь партийного бюро машино
строительного завода имени С. О рд
жоникидзе.

П А РИ Ж , 7 октября. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня на вечернем заседании политиче
ский комитет приступил к рассмотрению 
внесенных 25 сентября делегацией СССР 
предложений о  сокращении вооруженных 
сил и вооружения 5 великих держ ав на одну 
треть в течение одного года, о  запрещении 
атомного оружия и об учреждении м еж дуна
родного органа контроля за выполнением 
этих постановлении. Ш ирокая общ ествен
ность, приветствовавшая эти советские 
предложения, с большим интересом ожидала 
Начала их обсуж дения. В адрес генераль
ного секретаря организации Об’единенных 
наций и делегации СССР поступило большое 
количество коллективных и индивидуаль
ных писем трудящ ихся Франции и других 
стран, поддерживающих советские предло
жения. И сегодня, когда глава делегации 
СССР А. Я. Вышинский получил слово для 
того, чтобы представить эти предложения 
политическому комитету, места, отведенные 
для  публики и представителей печати, бы
ли заполнены доотказа, и многие слушали 
речь стоя.

В начале своей речи Вышинский указал, 
что Советское правительство, внося предло
жения о сокращении вооружений и запрещ е
нии атомного оружия, следует своей неиз
менной политике борьбы против всяких пла
нов и мероприятий, направленных на созда
ние раскола между народами, борьбы за 
осущ ествление демократических принципов 
послевоенного мира, за безопасность наро
дов. Политика расширения и укрепления 
международного сотрудничества опреде
ляется самой сущностью, характером, при
родой советского социалистического госу
дарства рабочих и крестьян, в высокой сте
пени заинтересованных, как и миллионы 
простых лю дей всего мира, в сохранении и 
укреплении мира и безопасности народов.

Вышинский напомнил историю борьбы 
Советского Союза против войн, за разору - 
жениѳ и сокращение вооружений—сначала 
в Л иге наций, а затем— в ООН. Он показал, 
что до сих пор советские предложения, на
правленные на сокращение вооружений, на
талкивались на сопротивление со  стороны 
капиталистических государств, и в первую 
очередь США. Глава делегации С ССР под
верг обстоятельному анализу выступления 
на пленарных заседаниях Ассамблеи мини
стра иностранных дел  Великобритании Бе- 
вина и министра иностранных дел  Бельгии 
Спаака, возражавших против советских 
предложений о  сокращении вооружения, о 
запрещении «темного оружия и об учре
ждении международного органа контроля за 
выполнением этих мероприятий. Вышинский 
показал при этом, что Спаак в своем высту- 
пленіги фактически признал, что западный 
военный блок направлен против СССР, хотя 
он употребил целы е фонтаны слов, чтобы 
утопить смысл этого признания.

Касаясь попыток Безина представить де
ло таким образом, будто бы концепция 
марксизма-ленинизма отрицает возможность 
соглашения меж ду СССР и некоммунисти

ческими государствами, Вышинский нагляд
но продемонстрировал всю необоснован
ность «теоретического» экскурса британ
ского министра иностранных дел, показав, 
что Бевии допустил грубую  передержку. 
Вышинский противопоставил утверждениям 
Бевина факты и высказывания В. И. Ленина 
и И. В. Сталина, не оставляю щ ие никакого 
сомнения в том, что внешняя политика 
СССР всегда исходила и исходит из ленин
ско-сталинского тезиса о  сотрудничестве 
двух разных систем.

— Бевин,— сказал Вышинский,—попросту 
смешал два вопроса: вопрос о  возможности 
сотрудничества двух систем с вопросом о ж е
лательности такого сотрудничества. Ч то ка
сается СССР, то, как это видно из неодно
кратных авторитетнейших заявлений по этому 
вопросу Ленина и Сталина, позиция СССР 
в этом отношении ясна. Но любители мутить 
воду не унимаются, пускаясь на всякие 
трюки и подтасовки фактов. Они пытаются 
во что бы то  ни стало сорвать сотрудниче
ство с Советским Союзом,’ прикрыть свое 
нежелание такого сотрудничества ложными 
ссылками и извращениями исторических 
фактов. •*  "і /»

Вышинский привел убедительные факти
ческие данные, показывающие, что в капи
талистических странах, и в первую очередь 
в СШ А, сейчас идет бешеная гонка воору
жений, и в частности атомного оружия. Д е 
ло доходит до того, что, как сообщает 
агентство Ю найтед пресс, в Соединенных 
Ш татах сейчас разрабатываются планы 
производства атомного оружия на 50 лет 
вперед.

В заключение своей речи Вышинский 
выразил уверенность, что принятие совет
ских предложений явилось бы первым ре
альным шагом в деле  обеспечения прочного 
мира и безопасности народов.

Выступление главы советской делегации 
произвело большое впечатление на присут
ствующих. Разоблачив неприглядные моти
вы тех, кто возраж ает против советских 
предложений, делегация СССР попала в 
цель,— это нетрудно было видеть по раз
драженной реакции тех, кто  сокращению 
вооружений предпочитает гонку вооружений. 
Д елегат Великобритании М акнейл и дел е 
гат Бельгии Роллен тут же, с места в карь
ер, попытались вступить в полемику с Вы
шинским, однако, кроме конфуза для них, 
ничего из этого не получилось.

Стараясь всячески выгородить Бевина, 
провалившегося со  своими «теоретическими» 
изысканиями, М акнейл повторил его прием 
и притом с теми ж е результатами. Грѵбо 
искаж ая известное высказывание В. И. 
Ленина, в котором он сравнивает движение 
молодой Советской республики вперед 
с восхождением человека на высокую, кру
тую  и неисследованную гору, к вершине 
которой приходится прокладывать новый 
путь, М акнейл попытался представить дело 
таким образом. будто бы это высказыва
ние... подтверждает тезис Бевина о  невоз
можности мирного сосущ ествования двух 
экономических систем.

Пытаясь представить военный союз пяти 
западных государств, заключенный по 
указке СШ А и направляемый ими, в виде 
некоего безобидного, почти игрушечного 
механизма, Макнейл, играя в наивность, 
призвал делегатов посмотреть на делегата 
Люксембурга Беша. «Выходит, что этот д о 
бродушный человек, такой известный авто
ритет в тонких винах, является в действи
тельности воителем». Но кто не знает в дей
ствительности, что Лю ксембург является 
лиш ь незначительным довеском, вклю чен
ным в западный военный блок в силу того, 
что он занимает важ ное стратегическое по
ложение.

Всячески рекламируя Бевина, М аклейл 
представлял его  как лучш его друга Совет
ского Союза. Подобные утверж дения не 
могли не вызвать иронических улыбок у 
слуш ателей, из памяти которых ещ е не вы
ветрились ожесточенные и клеветнические 
нападки британского министра иностранных 
дел  на СССР, к которым о« прибег на 
пленарном заседания Ассамблеи.

Следуя примеру Бевина, М акнейл и сам 
не преминул выступить с враждебными Со
ветскому Союзу заявлениями. Он выразил 
притворный страх по поводу того, что СССР 
расходует на оборону 17 процентов своего 
бюджета. М акнейл не мог не почувство
вать, что эта цифра лишь иллюстрирует 
миролюбие Советского Союза, поскольку 
Вышинский только-что напомнил, что в С о
единенных Ш татах на военные нужды рас
ходуется около 40 процентов бю джета. По
этому британский делегат прибег к весьма 
дешевому трюку, высказав деланное удив
ление по поводу того, что советский бю джет 
составляется с  превышением доходов над 
расходами. «Куда идет эта разница?»—с 
театральным драматизмом вопрошал М ак
нейл. Вся эта словесная эквилибристика по
надобилась британскому делегату лишь 
для  того, чт*У5ы оправдать отказ поддер
ж ать советские предложения.

В том ж е духе выступил и бельгийский 
делегат Роллен. Отрекомендовавшись коми
тету в качестве опытного специалиста по 
«разоружению», проведшего 20 лет  на засе
даниях в Л иге наций, Роллен тут ж е об’- 
ячил советские предложения неприемлемы
ми.

После выступления Роллена наступила 
неловкая пауза,—противники советских 
предложений поняли, что «кавалерийские 
атаки», предпринятые М акнейлом и Ролле- 
ном против этих предложений, явно не уда
лись.

Д елегат  Украинской СОР Мануильский, 
констатируя, что произнесенные экспромтом 
речи двух делегатов прозвучали весьма 
неубедительно, предложил отлож ить даль
нейшее обсуждение советских предложений 
с тем, чтобы члены комитета могли их по
лучше изучить.

Это предложение было принято, и заседа
ние политического комитета было отложено 
на 9 октября.



Славную 30-ю годовщину комсомола 
юлодежь Эугдидсюого района решила 
отретить новыми достижениями в вьгпод- 
іении планов сельскохозяйственных работ.

Молодежь района решила в сентябре и 
ктябре собрать и сдать государству 
00 тонн зеленого чайного листа сверх 
т;апа-

Комсомольские звенья Хецерского, Па- 
ізенсвого и Ингирского совхозов обяза- 
лсь сверх плана сдать государству 180 
пин сортового чайного листа.

Соревнование за сверхплановый сбор 
ійного листа широко развернулось также 
колхозных молодежных бригадах и звеиь- 

х. Из 71 молодежного звена, 50  уже 
еревыполБИЛи годовой план.

В колхозе имени Берия селения Ахал- 
іупѳли звено секретаря комсомольской 
рганизации тов. А. Купуния с 3 гекта- 
>в вместо предусмотренных планом 24 
лш  уже собрало 28 тонн листа. Сейчас 
олодежь борется за сбор 5 тонн зеленого 
ста дополнительно.
Звеньевые этого же колхоза гг. А- Купу- 

ия и В- Маргання с закрепленных за ни- 
и по полгектара плантаций уже собрали 
5 тонны каждая. Они обязались собрать 

ще по одной тонне.
Быстро ведут сбор чайного листа ком- 

змольцы колхоза «Колхида». Звено 
Дараселия с 3 гектаров плантации 

;е собрало 24  тонны.

ГАЛИ. (Наш корр.). Комсомольпы арте- 
I имени Сталинской Конституции селе- 
гя Пирвели-Гали выступили инициато- 
,ми социалистического соревнования 

о.тхозной молодежи Абхазии за достойную 
стречу 30-летия ВЛКСМ. Они взяли обя- 
,тельство— добиться в нынешнем году
лсокого урожая чая, цитрусовы х'и  ку- 
ѵрузы и подкрепляют его конкретными 
злами.

В артели 52 комсомольца. 48  из них 
ботАют на полях и субтропических план- 
пиях. С начала года каждый комсомо- 

выработал в среднем 170 трудодней. 
Выполняя свои обязательства, комсо- 

>льцы уже собрали 31 .300  килограммов 
■ртового чайного листа. Звено, руково- 
імоѳ депутатом Верховного Совета Абхаз- 
:ой АССР Тамарой Канава, о двух стаха- 

овских гектаров дало 16-000 килограммов 
иного листа. Сама звеньевая, обрабаты- 
ющая участок в полгектара, собрала 
500 килограммов листа и до конца се-

Навстречу 30-й годовщине комсомола
От нашего зугдидского корреспондента.

Замечательных успехов добилась сбор
щица Т. Каличава пз Колхоза «Ингири». 
С закрепленного за нею 0,5  гектара план
тации она уже сдала 7,5 тонны листа, а 
сейчас решила до конца сезона дополни
тельно собрать 2 тонны.

Соревнование за достойную встречу 
30-й годовщины комсомола широко раз
вернулось также среди учащейся молоде
жи. Ученица 9-го класса Кахатской 
средней школы Т. Тордуа в свободное от 
занятий время обрабатывает полгеіктава 
плантации. С этой площади она уже со
брала 5-5 тонны чайного листа.

Деятельно готовится в юбилею молодежь 
промышленных предприятий. Молоды© ра
бочие Ингурского бумажного комбината 
обязались в течение сентября и октября 
выпустить сверх плана 100 тонн бумаги. 
На стахановскую вахту стали 91 молодеж- 
пых бригад. Особенно хорошо работают 
молодые стахановцы Этери Адоная, Родион 
Лемонджава, Давид Парцваиия. Шалва Чи- 
лачава, Надежда Дегтярева и целлюлозяики 
Надежда Рогозов а и Кучучи Нармания.

Молодежь района решила сэкономить 
государству 300 000  рублей трудовым 
участием в строительстве нового здания 
Зугдидской библиотеки и других строи
тельных работах.

К омсомольцы —инициаторы борьбы  
за высокий урожай

ещезона обязалась сдать дополнительно 
2 .000  килограммов.

Отлично трудятся комсомольцы на ку
курузных полях. Звено, возглавляемое 
секретарем комсомольской организации 
Героем Социалистического Труда Р. Саруа, 
рассчитывает собрать по ТОО центнеров 
кукурузы е гектара на площади 12 гекта
ров.

Комсомольцы колхоза деятельно гото
вятся к  уборке кукурузы. Они взялись 
убрать ее на площади в 50 гектаров, свя
зать и застоговать 30 .000  снопов чалы. 
Для предупреждения потерь здесь органи
зуется 5 комсомольских контрольных по
стов.

К ЗО’-летию ВЛКСМ комсомольцы колхо
за решили своими силами отремонтиро
вать один километр шоссейной дороги, 
закончить устройство радиотрансляционной 
сети, собрать 150 книг для сельской 
библиотеки.

Н. ИЩ ЕН КО .

П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е Й  

По поводу дел о спекуляции

Их подарок—10 годовы х норм
БАТУМИ. (Наш корр.). На предприятиях 

рода все шире развертывается пожогов- 
к славной годовщине комсомола. Ком- 

шольцы и рабочая молодежь Батумского 
нтрускомбината взяли обязательство сэко- 
омить одну тонну сахара, 5 .000  киловатт- 
асов электроэнергии и дать сверхплано- 
ой продукции на 16 .000  рублей.

50 комсомольцев решили к 29  октября 
ьпюлнигь годовые нормы, а комсомолки 

и Ф. Бутовы, А. Вышиванова завершают 
ыполнение 10 годовых норм каждая. 

Деятельно готовится к  празднику клуб

батумских нефтяников. Здесь состоялась 
встреча комсомольцев и молодежи с участ
никами Отечественной войны, готовится 
выставка, на которой будут широко пред
став левы изделия из металла и дерева, 
рисунки, вышивки.

На-днях в клубе начинается кинофес
тиваль. Будут показаны фильмы: «Моло
дая гвардия», «Зоя», «Александр Матро
сов», «Марите». Драматический кружок 
готовит пьесу «'Зоя Космодемьянская». 
29 молодых рабочих принимают участие 
в шахматно-шашечном турнире.

М олоды е стахановцы
КУТАИСИ. (Наш корр.). Призыв моло- 

>гх станкостроителей Тбилиси достойно 
:третить 30-ю годовщину комсомола об- 
■ждался на собрании актива комсомоль- 
(м>й организации Кутаисского автозавода. 
Единодушно был принят ряд обяза- 

дьств: изготовить к юбилейной дате
ерх плана 330 коробок мощностей и 
есть формовочных машин, вовлечь в 
ружки по повышению квалификации 200 
олодьгх рабочих и т. д.

Призыв станкостроителей обсуждался и 
лл поддержан также комсомольцами и

молодыми рабочими строительства автоза
вода, завода «Горняк» и других предприя
тий Кутаиси.

Молодежь завода «Горняк» решила сверх 
годового плана выпустить своими силами 
10 шахтных электровозов «АіК-2» и  15 
транспортеров «РТУ-30».

Токарь-комсомолец завода «Горняк» 
И. Хабурзания, обязавшись выполнить к 
30-й годовщине комсомола трехлетнюю нор
му, вызвал на соревнование за досрочное 
выполнение годовых норм всех молодых 
стахановцев Кутаиси.

Милицией возбуж дается немало дел  о 
спекуляции. Однако борьбе с нею не у де
ляется еще долж ного внимания. Она ве
дется одними и теми же приемами. Не учи
тывается то, что самая форма спекуляции 
изменилась, что спекулянты пытаются 
вовлекать в преступления торговых ра
ботников, склоняя их к незаконному отпуску 
товаров для перепродажи по взвинченным 
ценам.

От работников милиции нередко усколь
зают источники снабжения товарами спе
кулянтов. Н е привлекаются к ответствен
ности работники торгующих и хозяйствен
ных организаций, занимающиеся этим. Нет 
еще достаточной оперативности при рас
следовании д ел  о  спекуляции. Оно подчас 
сводится к выявлению лишь фактов пере
продажи товаров, а не к выявлению всей 
спекулятивной деятельности обвиняемого. 
Следствие по таким делам  ведется зачастую 
поверхностно, к ответственности привлека
ются случайные лица. Настоящие ж е спе
кулянты, организующие скупку и перепро
даж у товаров, остаю тся безнаказанными. 
Органы Государственной торговой инспек
ции и контрольно-ревизионные организации 
Не выполняют, как следует, возложенных 
на них обязанностей по борьбе с  наруши
телями правил торговли.

К аж дое дел о  о  спекуляции долж но быть 
расследовано быстро и тщательно. Необхо
димо вскрывать во время следствия основ
ные источники спекуляции, причины, спо
собствующие ей, выводить на свет всех 
участников той или иной спекулятивной 
комбинации. Судебные дела содерж ат не
мало поучительных фактов из этой обла
сти. ѵ

Так, например, проверкой Гудаутского 
сельпо было установлено, что председатель 
сельпо Смыр связался с крупным спекулян
том Кучулория и оказывал ему содействие 
в спекуляции медным купоросом и другими 
товарами. Оба преступника.бы ли привлече
ны к уголовной ответственности и осуж де
ны к различным срокам лишения свободы.

Лотошник Тзвдидишвили систематически 
припрятывал выдаваемые ему для продажи 
товары, а затем перепродавал их спеку
лянтам. У Тавдидишвили было обнаружено 
почти на 14.000 рублей таких товаров. 
Преступник осужден к 15 годам лиш е
ния свободы.

Экспедитор Тетрицкаройского райпо
требсоюза Бараташ ьили достал для  спеку
лянта Хаджиева 1,5 тонны каменной соли. 
Последний обменивал соль на сыр и про
давал его по спекулятивным ценам. Оба 
преступника привлечены к уголовной от
ветственности.

Решающим вопросом для определения 
состава преступления в расследовании дел 
о  спекуляции является нажива как при 
скупке товаров, так и при их перепродаже. 
Вот почему нельзя привлекать к уголовной 
ответственности граждан, продающих или 
обменивающих свои вещи не со спекуля
тивной целью.

Законом от 22 августа 1932 года для 
лиц, занимающихся спекуляцией, т. е. 
скупкой и перепродажей в целях личной 
наживы продуктов сельского хозяйства и 
товаров массового потребления, установле
но наказание не ниже пяти лет лишения 
свободы с полной и частичной конфис- 
квцией имущества. Суды обязаны строго 
соблю дать этот закон, не допуская отсту
пления от  установленной меры наказания.

Слабая работа отдельных судов, ошиб
ки и нарушения законов, допускаемые в 
ряде случаев при рассмотрении дел  о  спе
куляции. во многом зависят от  того, что 
неудовлетворительно ведется следствие. 
Не редки случаи, когда суд лишен возмож
ности разобрать поступившее уголовное 
дело и вынести по нему приговор только 
потому, что следователь отнесся к своим 
обязанностям поверхностно, не выяснил 
всех обстоятельств дела, пренебрег важ 
нейшими требованиями процессуального 
кодекса.

Спекулянты прибегают ко всевозможным 
ухищрениям, всячески и очень искусно 
маскируют свои преступления. Вот почему 
органы милиции, прокуратура и су д  обя
заны еще больше усилить бдительность 
в борьбе со спекуляцией. Чтобы эта борь
ба стала действеннее, надо быстро покон
чить с недочетами в работе следователей. 
Вместе с  тем, необходимо со всей стро
гостью законов карать лиц, способствую
щих и попустительствующих спекуляции.

Н. Х И Д А Ш ЕЛ И ,
советник юстиции, начальник отдела 
прокуратуры Грузинской ССР по над
зору за органами милиции.

Организовать артель 
живописцев

До войны в Тбилиси существовала ар
тель инвалидрв-живоігасие®. Артель эта 
выполняла живописные работы по оформ
лению города, изготовляла таблички с на
званиями улиц, номера для домов, вывес
ки, оформляла витрины.

Сейчас эта артель не существует, а сре
ди инвалидов войны немало живописцев- 
художнжов, которые могли бы работать в 
этой артели.

Необходимо организовать артель живо
писцев— инвалидов войны.

И. М Ч ЕД Л И Ш В И Л И .

Когда же пришлют 
кинопередвижку в село 

Кашкатала?
Два года я заведую сельским клубом в 

селении Кашкатала Дманисского района, и 
за это время у нас ни разу не было кино
передвижки.

Много раз обращался я  в районную ки
нобазу с просьбой прислать нам пере
движку, но на все мои просьбы кинобаза 
отвечает обещаниями.

Колхозники и колхозницы нашего села 
с нетерпением ждут кинопередвижку.

Е. Ш АРЛОВ.

Обязательства предприятий Кутаиси
От нашего корреспондента

Два важнейших вопроса, от которых 
зависит успешное завершение 1948 года, 
обсудило совещание работников про
мышленности Кутаиси: о борьбе за
сверхплановые накопления и  о подготовке 
к  зиме.

Предприятия и стройки Кутаиси в от
вет на почин москвичей веяли на себя 
обязательство—путем снижения себестои
мости продукции и повышения рента
бельности производства дать государству 
19 миллионов рублей сверхплановых 
накоплений. Секретарь Кутаисского гор
кома КП(б) Грузии тов. Г. Нарсия в сво
ем докладе показал, какими большими 
возможностями располагают предприятия 
и стройки города для того, чтобы не 
только выполнить, но и перевыполнить 
это обязательство.

Коллектив действующих цехов автомо
бильного завода решил дать до конца 
года миллион рублей сверхплановых на
коплений. За последние месяцы здесь 
проведено немало ценных мероприятий 
по снижению себестоимости продукции и 
росту производительности труда. Но в 
работе завода есть еще серьезные недо-

с Ф А В Р И К и  ЗАВОДОВ
Д В А  НОВЫХ С ТАНКА для

трубной промышленности 
первые в . Союзе изготовлены 
били сек им станкостроитель

ном заводом имени Кирова, 
’то — трубоотрезной станок- 
олуавтомат и муфтоотрезной 
танок - автомат. В создании 
тих станков большое участие 
риняли конструкторы за- 
*>да имени Кирова. Оба стан- 
а, особенно муфтоотрезной, 
сличаются исключительно вы- 
ок°й производительностью, 
ыпущенные ранее заводом 
мени Кирова муфторасточные 
! муфтонарезные станки с  ус
пехом используются на Днеп- 
к>петровском трубном заводе 
инени К. Либкнехта.

В. СОЛОВЬЕВ, 
инженер Днепропетровского 
завода им. К. Либкнехта.

* * *
Д  ГА РИ Н С К И Й  С А Х А Р

НЫЙ ЗАВ ОД долж ен вы- 
а<5отать в сезоне 1948-1949 г. 
37.000 центнеров сахара. Завод 
спешно подготовился к нозо- 
У сезону. Приемочная комис- 
ия Главсахара приняла завод 
°сле проведенного ремонта с 
'Ценкой «хорошо», а часть це- 
ов и агрегатов— с оценкой «от- 
ично». На заводе установлен 
’яд новых агрегатов.

А. Н АНЕЙШ ВИ Л И, 
Директор Агаринского са
харного завода имени 
Л- Берия.

. • у ■■

Новые двухквартирные дома для  рабочих 
Кутаисского автозавода.

Ф ото М. Квирикалнвили.

Д В Т О М А Т И Ч Е С К А Я  Л И 
НИЯ обработки блоков 

цилиндров автомобиля «ЗИ С - 
150» будет смонтирована в о к 
тябре— ноябре в механо-сбОроч- 
ном корпусе Кутаисского авто
завода. Линия предназначена 
для расточки, сверления, снятия 
фасок и нарезания резьбы. И з 
готовлена линия московским 
станкостроительным заводом

имени С. Орджоникидзе. Кро
ме большого числа станков, в 
линию входят: пульт управле
ния, командо-аппарат, транс
портеры для  удаления струж 
ки и д л я  передвижения деталей, 
кнопочная станция и другие 
установки.

И. БОЙКО, 
начальник отдела оборудова
ния Кутаисского автозавода.

Р Е М Е С Л Е Н Н О Е  У Ч И Л И 
Щ Е № 12 с 1946 года с у 

щ ествует при Тбилисском авто
ремонтном заводе. Сильно 
нуждавшийся раньше в рабо
чих кадрах, завод теперь полу
чает хорошее пополнение. П и
томцы первого выпуска учили
ща уж е самостоятельно рабо
тают на заводе. Д л я  них обо
рудованы специальные помеще
ния с необходимыми культур
но-бытовыми удобствами, 
и. Д Ж И Л А В Д Р И Ш В И Л И , 

зам. председателя завкома 
Тбилисского авторемонтно
го завода.

* * *
X  РЕ Т И Й  ГОД РА БОТАЕТ 
1 С П Р И Б Ы Л Ь Ю  Бобо- 

кватская чайная фабрика. В 
1946 году она дала 1.300.000 
рублей, в 1947 году— 3.116.000 
рублей н в 1948 году даст 
не менее 3.500.000 рублей 
прибыли. План 1948 года 
коллектив фабрики выпол
нил нз четыре месяца ранее
срока. Выпуск низкосортного
чая доведен до  минимума за 
счет увеличения выпуска вы
сокосортной прол ѵкции. Так. 
чая сорта «Букет Грузии» вы
пущено на 200 килограммов 
больше, чем предусмотрено
планом.

Е. Х У РЦ И Д ЗЕ . 
директор Бобокватской чай 
ной фабрики

четы: план за восемь месяцев недовы
полнен, велик брак в литейном цехе, 
недостаточно используются молодые ра
бочие.

800  тысяч рублей накоплений сверх 
плана—таково обязательство коллектива 
машиностроительного завода «Горняк», 'со
ревнующегося с коллективом Тбилисского 
инструментального завода. Заочная кон
ференция работников этих двух заводов, 
проведенная недавно на страницах «Зари 
Востока», помогла -выявить новые резер
вы производства, способствовала выпол
нению взятых обязательств. В цехах за
вода «Горняк» успешно применяется 
график ежедневной работы, развернулась 
борьба за экономию сырья, в результате 
чего сохранено уже 357  тысяч рублей.

Экономия сырья, топлива, электро
энергии, внедрение передовой технологии, 
лучш ая организация труда, настойчивая 
борьба за снижение себестоимости про
дукции —  таковы, как подчеркнул до
кладчик, источники роста сверхплановых 
накоплений.

В прениях по докладу выступили ди
ректор автозавода тов. Б. Букин, дирек
тор завода «Горняк» тов. М. Иванов, 
главный инженер шелкокомбината тов. 
А. Микелаізе. директор литопонного за
вода тов. А. Сурмава, секретарь партбю
ро суконной фабрики тов. Г. Курашвилп 
и директор швейной фабрики тов. Н. Га- 
чечиладзѳ. Они рассказали о мерах, при
нятых для повышения рентабельностг 
производства.

О борьбой за повышение рентабельно 
сти производства неразрывно связан? 
подготовка предприятий к зиме. Однако 
в этом важнейшем деле, как отметил 
второй докладчик на совещании —  секре
тарь, Кутаисского горкома КП(б) Грузии 
тов. Д. Копалиани,—много серьезных не
дочетов. Так, на автозаводе текущий ре
монт крыш жилых домов не закончен, в 
неудовлетворительном состоянии внутри
заводские пути. Такое же положение на 
строительстве автозавода, где к подго
товке к зиме приступили только с 10 
сентября. Ремонтные работы проходят 
здесь очень медленно. Нуждаются в ремон
те крыши в ряде цехов суконной Фабрики. 
Слабо готовятся к зиме и предприятия 
железнодорожного узла.

Выступления ряда участников совеща
ния подтвердили наличие серьезных не
дочетов в подготовке к зиме на предпри
ятиях и стройках города.

В решениях, принятых совещанием, на
мечены меры по усилению борьбы за 

сверхплановые накопления, за беспере
бойную работу предприятий и строек го
рода зимой-
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Номера русского, грузинского, азербайдж анского и армянского 
изданий газеты  «Ленинское знамя».

Тридцать лет газеты 
„Ленинское знамя“

Сегодня исполняется тридцать лет со 
дня основания газеты Закавказского во
енного округа «Ленинское знамя».

Созданная в 1918 году, как орган 
политического отдела XI армии, газета 
прошла славный боевой путь: Вдохнови
телем ее был Сергей Миронович Киров. 
Под его руководством газета пламенным 
большевистским словом помогала советским 
воинам разить врагов революции.

Возглавляемая С. Орджоникидзе и 
С. Кировым, XI армия разгромила бело
гвардейские банды на Северном Кавказе, 
помогла народам Закавказья сбросить 
кто меньшевиков, муссаватпстов, дашна
ков и установить советскую власть. В 
этом историческом походе газета шла 
вместе с передовыми частями войск ар
мии.

В марте 1921 года редактором газеты 
был назначен Дмитрий Фурманов. Под 
руководством прославленного комиссара 
легендарной чапаевской дивизии газета 
еще теснее связалась с массами, стала 
еше более популярной.

После окончания гражданской войны 
газета провела большую работу, помогая 
командованию в боевой подготовке и в 
воспитании бойцов и командиров. Дея
тельность газеты этого периода нашла 
высокую оценку в специальном приказе, 
подписанном С. Орджоникидзе.

В последующие годы газета являлась 
органом Реввоенсовета Отдельной Кавказ
ской Краснознаменной армии, а затем — 
Политуправления Закавказского военного 
округа. С первых дней Велвдой Отече
ственной войны она стала 1 ежедневной 
красноармейской газетой Закавказского 
фронта. Вскоре начали выходить ее изда
ния на грузинском, азербайджанском и 
армянском языках.

Когда враг ожесточенно рвался к 
республикам Закавказья, газета бы
ла ближайшим помощником командо
вания фронта в укреплении наступатель
ного духа защитников Закавказья, в  вос
питании у них стойкости, мужества, от
ваги. Она воодушевляла бойцов и коман
диров, повествуя о героических подвигах 
доблестных защитников Кавказа, пропа
гандировала великие идеи сталинской 
дружбы народов, грудью отстаивавших 
свои великие завоевания, показывала на 
волнующих примерах нерушимую силу 
этой братской дружбы. Широко освещая 
положение на фронте, она держала своих 
читателей в  курсе самоотверженной ра
боты трудящихся в тылу, рассказывала 
об огромной помощи, которую оказывали 
фронту рабочие, колхозники, интеллиген
ция.

Когда битва за Кавказ закончилась 
блестящей победой и Закавказский воен
ный округ стал заниматься ^іоячутовкой 
резервов для фронта, перед газетой вста
ли^ новые ответственные задачи—помочь 
бойцам и командирам с честью выпол
нять указания великого Сталина, в  со
вершенстве овладевать военным делом. 
Газета на своих страницах показывала, 
как готовятся боевые резервы, как  солда
ты, сержанты и офицеры совершенствуют 
свое мастерство, продолжала широко ос
вещать героические подвиги воцнов-фрон- 
говиков, призывая ответить на них са

моотверженной и плодотворной боевой 
учебой.

В сентябре 1943 года Указом Прези
диума Верховного Совета ССОР газета за 
успешную работу но военному, политиче
скому и культурному воспитанию лично
го состава войск была награждена орде
ном Красной Звезды.

В день своего 25-летнего юбилея га
зета получила приветствие от Лаврентия 
Павловича Берия, который, поздравляя 
редакционный коллектив, выразил уве
ренность, что она «будет и впредь в 
числе лучших газет в рядах нашей слав
ной красноармейской печати, неустанно 
работающей над делом просвещения и 
организации бойцов и командиров».

Все это еще больше воодушевило кол
лектив редакции и военкоров, мобилизо
вало их на борьбу за превращение газе
ты  в важнейший центр партийно-полити
ческой работы, за  повышение роли газе
ты в военном, политическом и культур
ном воспитании войск.

После окончания Великой Отечествен
ной войны газета направляет все свое 
внимание на оказание помощи командо
ванию и политорганам Закавказского во
енного округа в совершенствовании бое
вой и политической подготовки войск. Из 
номера в номер она ведет неустанную ра
боту по пропаганде великих идей Ленина 
и Сталина, по идейно-политическому воспи
танию воинов, широко показывает работу' 
партийных организаций, направляет их 
внимание на успешное разрешение задач, 
стоящих перед войсками округа, ярко 
освещает быт войск.

Жизнь воинов неразрывно связана >'е 
жизнью всей нашей Родины. Рассказы
вая о трудовых победах советского на
рода. газета воодушевляет их на дости
жение новых успехов в боевой и поли
тической подготовке. Большое место в 
газете отводится показу достижений пе
редовиков промышленности, транспорта п 
сельского хозяйства Советской Грузии, 
борьбы трудящихся республики за вы
полнение пятилетки в четыре года. Газе
та широко показывает важнейшие ново
стройки Грузии, передовые предприятия 

| и колхозы, лучших передовиков стаха
новского движения.

| Высокую идейность, политическую за- 
оетренность и оперативность своих мате
риалов газета сочетает с ярким, инициа

ти вн ы м  и запоминающимся техническим 
’ оформлением, широко используя свою вы
росшую и окрепшую полиграфическую 
баізу.

Газета «Ленинское знамя» является 
подлинным другом и советником бойцов, 
сержантов и офиперов, умело учитывает 
запросы своих читателей, живо откли
кается па них, выдвигает новые темы, 
которые находят живой отклик в вой
сках. Привлекая к участию в своей ра
боте все новые и новые слои актива, 
опираясь на него, она пользуется заслу
женным авторитетом у читателей.

Пожелаем газете, ее работникам и во
енкорам новых успехов в решении почет
ных и ответственных задач, поставлен
ных перед большевистской печатью на
шей партией и великим Сталиным!

Дружба спортсменов 
залог новых успехов

7 октября спортивная делегация Эстон
кой ССР в  полном составе выехала в Го 

рн. Студенты, школьники, молодежь Гарь 
тепло встретили гостей. Работники район
ного комитета физкультуры ознакомили лег
коатлетов Эстонии с постановкой массово- 
физкультурной работы в городских и  сель 
ских коллективах, показали им новый Го
бийский стадион, строительство которого 
•ейчас подходит к концу.

Неизгладимое впечатление произвел на 
-остей осмотр домика, в котором родился 
и провел первые годы своего детства 
товарищ Сталин.

Побывав в Кицнисском плодовом совхозе, 
делегация возвратилась в Тбилиси и  вчера 
утром выехала на родину.

— С большим сожалением мы покидаем 
гостеприимную столицу братской Грузии,— 
сказал нашему сотруднику председатель ко
митета по делам физкультуры и спорта 
при Совете Министров Эстонской ССР тов. 
С. Таімбиев.— Все мы полны самых приятных 
впечатлений о т  пребывания в  "Грузии, от 
друж еских встреч с лучшими представите
лями физкультуры и спорта Грузинской 
ССР. Н есколько часов, проведенных нами 
в Гори, на родине великого вож дя и 
учителя товарища Сталина, никогда не из
гладятся из нашей памяти.

Вторая встреча легкоатлетов Грузии и 
Эстонии продемонстрировала рост мастер
ства спортсменов обеих братских республик. 
Мы от всего сердца поздравляем легкоат
летов Грузии с победой в матче на «Приз 
дружбы».

Мы не сомневаемся, что в будущем в 
матчах дружбы будут принимать участие 
не только легкоатлеты, но и представители 
других видов спорта.

Эстонии и Грузии—  
советской физкультуры

П окидая Грузию, мы приносим сердечную  
благодарность за гостеприимство, за дру
жеский, радушный прием спортивным орга
низациям, всей общ ественности братской 
Грузии.

Государственный тренер Эстонской ССР 
по легкой атлетике тов. И. С ульг отметил 
четкую, бесперебойную работу судейской 
коллегии, обеспечившую успешное прове
дение матча на «Приз дружбы».

— Нас радует, — сказал  он, — успех 
легкоатлетов Г руоии, которые сумели не 
только добиться победы, но и установить 
три новых республиканских рекорда. Н еко
торые из наших легкоатлете®  могли бы ко
нечно, тож е показать лучш ие результаты, 
но этому помешало в иззестной мере то, 
что у ж е  свыш е месяца в Таллине леж ит 
снег. П оэтому наши спортсмены лишены 
были возможности вести обычную трени
ровку.

Д ел ясь  своими впечатлениями о  пребы
вании в Грузии, Ю. Сандбанк — чемпион
ка С ССР 1948 года среди девуш ек в беге 
на 100 и 200 метров — сказала:

— Я долго буду помнить чудесные дни, 
проведенные в Тбилиси, вместе с  нашими 
друзьями — грузинскими физкультурника
ми. Я твердо решила, вернувшись в Тал
лин, завязать переписку со  спортсменами 
Грузии, — заслуженными мастерами спорта 
Ниной Д ум бадзе и Еленой Гониели, с ма
стером спорта Леваном Санадэе. Не сомне
ваюсь, что в ответных письмах получу 
дельны е советы опытных мастеров легкой 
атлетики. У езж ая из Тбилиси, шлю свой 
горячий привет всем спортсменам братской 
I рузни.

...Іі



Академия наук и Министерства здраво
охранения ГССР с глубоким прискорбием 
извещают, что 8 октября, в 2 часа дня, 
скончался выдающийся ученый-хирург, 
общественный деятель, действительный 
член Академии наун ГССР и Академии ме
дицинских наук СССР, заведующий госпи
тальной хирургической клиникой Тбилис
ского мединститута, директор институтов 
переливания крови, гематологии и экспери
ментальной хирургии, заслуженный деятель 
науки, профессор Григорий Михайлович 
М УХАДЗЕ.

Художественная  
гимнастика

По решению Всесоюзного комитета по д е 
лам физкультуры и спорта, 16 ноября в 
Тбилиси будет проведен второй всесоюзный 
конкурс по художественной гимнастике. 
Первый конкурс был проведен в прошлом 
году в Таллине. Победителем этого кон
курса явились гимнасты и гимнастки спор
тивного общества «Калев» (Эстония).

Д л я  популяризации художественной гим
настики, команда общества в соста
ве 17 лучших представителей этосо вида 
спорта уж е свыше месяца совершает по
ездку по городам страны. Она побывала 
в Алма-Ата, Фрунзе, Ташкенте, Самаркан
де, Ашхабаде, Красноводске и Баку.

Вчера гимнасты общ ества «Калев» при
были в Тбилиси. Сегодня вечером они вы
ступят в  клубе имени Дзержинского. В 
программе—худож ественная гимнастика с 
мячами, булавами, обручами, шарфами и на
родные танцы Эстонии.

ОТТАВА, 4 октября. (ТАСС). Советник 
югославской миссии в Оттаве Лукин, ко-, 
торы® в течение последних полутора лет 
был -поверенным в  делах Югославии в Ка
наде, 4 октября сделал заявление для пе
чати, в  котором сообщает о своем разрыве 
с кликой Тито. В заявлении Лукина гово
рится: «Сегодня я совместно с  шестью 
другими служащими югославской миссии 
в Оттаве ухожу в отставку с поста совет
ника этой миссии, так  как я  считаю, что 
политика, проводимая нынешним югослав
ским правительством, представляет собой 
предательство основных интересов нашей 
страны. Поступив на правительственную 
службу, я  разделял со своими героически
ми соотечественниками гордую решимость 
построить социализм в  Югославии в непо
колебимом единстве и братском сотруд
ничестве с  другими новыми демократиями 
Европы и великим Советским Союзом. Я 
продолжаю оставаться верным этому реше
нию, и я уверен, что подавляющее боль
шинство югославов точно так же продол
жает его придерживаться. Мы будем бо
роться за достижение этой цели».

В заявлении далее указывается, что Лу
кин к разрыву с кликой Тито пришел по
сле зрелых размышлений и что «политика, 
проводимая в настоящее время правитель
ством, наносит ущерб лучшим интересам 
Югославии. Наша страна не может итпт к  
социализму без тесного братского сотруд
ничества с Советским Союзом и странами 
новой демократии, однако господствующая 
в политике правительства тенденция уво
дит от подобных отношений, а не приводит 
к ним. Эта тенденция за последнее время 
нашла свое отражение даже в нашей мис
сии в Оттаве. В настоящее вр°мя совер
шенно ясно, что решающий «первый шаг» 
в возобновлении борьбы за социализм в 
Югославии, об’единенной с другими социа
листическими странами мира, заключает
ся в публичном отречении от нынешнего 
режима, возвращающего в настоящее время 
Югославию в лагерь империализма и к 
нациоиальжй зависимости. По этим при
чинам я  ухожу в  отставку».

Д ля организации похорон академика 
Г. М. Мухадзе выделена комиссия в соста
ве: зам. министра здравоохранения ГССР 
М индадзе А. А., вице-президента Академии 
наук ГССР профессора А гладзе Р . И., ди
ректора М единститута профессора Эриста- 
ви К. Д ., члена-корреспондента Академии 
медицинских наук СССР профессора Ц улу
кидзе А. П., действительного члена Акаде
мии наук ГССР профессора Натишвилн 
А. Н., профессора Чачава М. К- и замести
теля председателя исполкома Тбилгорсо 
вета Мемарнишвили М. Г.

Фруктовый сад на заводе
На территории Тбилисского локомотиво

ремонтного завода разбит фруктовый сад, 
занимающий площ адь в 1 гектар. В саду 
высажено 1.380 деревьев, полученных с Го
бийской опытной станции. Среди »их — 
персиковые деревья .мичуринских сортов.

Электромонтажная контора треста «Тби- 
лисстрой» изготовила 3.000 уличных све 
тильников из дюралюминия.

П реж де светильники укреплялись на 
столбах. Теперь они сделаны с  таким рас
четом, чтобы можно было подвешивать 
их на тросах, посредине улицы. Это 
значительно усиливает уличное освещение.

При изготовлении нового типа светиль
ников работники электромонтажной конто
ры применили механический способ окрас
ки при помощи компрессора. Это дало 
возможность повысить на 60 процентов 
производительность труда, улучшить ка
чество окраски и сэкономить материалы.

На снимке: слесарь Б. Николаев и эле
ктромонтер В. Быков за сборкой светиль
ников.

Фото М. Квирикашвили.

Гражданские панихиды ежедневно, в 
7 часов вечера, на квартире покойного — 
улица Саджая, №  24. Вынос тела из квар. 
тиры 12 октября, в 4 часа дня. Похороны 
на Ново-Верийском кладбищ е в пантеоне 
общественных деятелей.

Этнографические экспедиции
Этнографические экспедиции Государ

ственного музея Грузии, посланные в Сва- 
нетию и Хевсуретию, возвратились в Тби
лиси.

Участники экспедиций собрали материал, 
характеризующий строительство я  новый 
быт сванов и хевсуров.

Собранный материал пополнит этнографи
ческие выставки музея.

*  10 о к т я б р я , в  12 п а с . д н я ,  в  Д о м е  уч и тел я  
(у л . П у р ц е л а д з е , 3) с о с то и т ся  о т к р ы т и е  руоскогоі 
с е к т о р а  Р о д и т е л ь с к о г о  у н и в е р с и т е т а . Л е к ц и ю  на! 
те м у : «Об а в т о р и т е т е  р о д и т ел ей »  п р о ч т е т  п р о і\  
Т а в з и ш в и л и  Г . Я .; н а  г р у з и н с к о м  с е к т о р е  лек- 
ц и ю  н а  т е м у : « В ол я  д е т е й  и  ее  в о с п и т а н и е  в  се
м ь е .  п р о ч т е т  п р о ф . Н а т а д з е  Р . Г.

*  11 о к т я б р я , в  8 ч а с . вечеіра, в  К артинной  
г а л л е р е е  о т к р ы в а е т с я  п л е н у м  с о ю з а  советских  
х у д о ж н и к о в  Г р у з и и . В  п о р я д к е  д н я :  отчетны.:! 
д о к л а д  п р е д с е д а т е л я  с о ю з а  с о в е т с к и х  х у д о ж н и 
к о в  Г р у зи и  Ш . М а м а л а д з е , д о к л а д  р ев и зи о н н о й  
к о м и с си и  и  в ы б о р ы  п р а в л е н и я .

*  11 о к т я б р я , в  8 ч а с . в е ч .,  в  к л у б е  проф сою за! 
р а б о т н и к о в  го с т о р го в л и  (П л е х а н о в с к и й  п р ., 5) 
с о с то и т ся  л е к ц и я  т о в . С у л е й м а н а  н а  т е м у . «Меж- 
д у н а р о д н о е  п о л о ж ен и е» . Б и л е т ы  м о ж н о  приобро-І 
сти  в  к а с с е  к л у б а .

Ответственный редактор
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

•  150 ТОНН яблок, груш, винограда и 
других фруктов перевезли самолеты Гру
зинского управления граж данского воз
душного флота в М оскву, Ленинград, Ри
гу и другие города страны.

•  К Н И Ж Н Ы Е  М А ГА ЗИН Ы  «СА КД И Г- 
НИ» получили новую партию учебников — 
27 наименований для учащихся 8— 11 клас
сов грузинских ш кол и 75 наименований 
для  учащихся русских школ.

•  О К О ЛО  100.000 Д Е Т Е Й  побывало ны
нешним летом в П арке пионеров и ш коль
ников.

•  ЗА  П РО Ж И В А Н И Е  В ГО РО ДЕ Б Е З 
П РО П И С К И  приговорена к полутора годам 
лишения свободы Г. Р . М одебадзе.

Вчера в Западной Грузии стояла ясная 
погода. В долине реки Риони дули силь
ные восточные ветры. Наибольшая (22 
градуса) температура держ алась в Зугдиди, 
Самтредиа, Кутаиси.

В Восточной Грузии была сплошная об 
лачность. Всюду шли дож дя. Максимальная 
(12 градусов) температура отмечена в Му
кузани.

В Тбилиси шел дож дь, дул слабый ю ж 
ный ветер. В 1 час дия термометр пока
зывал 12 градусов.

Зем летрясение в Иране
ТЕГЕРАН, 7 октября. (ТАСС). Согласно 

сообщениям газет, в ночь на 6 октября 
произошло землетрясение в районе Меш
хеда, во время которого в самом Мешхеде 
убито около 2 0 0  и ранено около 2 тысяч 
человек. Сообщается, что землетрясением 
причинены большие разрушения. *-

      ........
Э
I) Грузинская контора „ГЛАВКИНОПРОКЯТ" С 11 О К Т Я Б Р Я  выпускает 
1 на экраны тбилисских кинотеатров н о в ы й  х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь мим. 3. ПАЛИАШ ВИЛИ 

К А Р М Е Н  
СЕВИЛЬСКИЙ ЦИРЮЛЬНИК 
Д О Н - К И Х О Т

9 |Х  
2 сп . 1 аб. 
1 0 |Х —днем 
10, X— вечер 
2 с о .  10 аб.

им. РУСТАВЕЛИ  
Н О Ч Ь О Ш И БО К  
И З М Е Н А  
И З М Е Н А

91X 
1 сп . 8  сер. 
10/Х —днем 
10/X— вечер 
1 сп . 7 сер.

им. М АРДЖАНИШ ВИЛИ 

Г У Л С  У Н Д А
К В АРК В АРЕ Т У Т А Б Е Р И  
К В АР К В АР Е  Т У Т А Б Е Р И

9| X 
1 сп . 11 сер. 
10 X—дн ем  
10 | К—вечер  
В н е  абон.

им. ГРИБОЕДОВА 
В А С  В Ы ЗЫ В АЕТ ТАЙМЫР 
В АС В Ы ЗЫ В АЕТ ТАЙМ ЫР 
ПРОВИНЦИАЛЬНАЯ ИСТОРИЯ

9 |Х  
1 сп . 6 аб . 
10 X -д н е м  
10 X—в еч ер  
1 сп . 7 аб.

А Р М .  Д Р А М Ы  
КО В АРСТВ О  и Л Ю Б О В Ь  
КО В АРСТВ О  и ЛЮ Б О В Ь 
О Т  Е Л Л О

9 |Х —9 аб. 
10 |Х —дн ей  

в  абон.
І0 | X— вечер  
В н е абон .

ТЮЗ им. КАГАН ОВИ ЧА 

, 2 Р .Г  * К О Т  В САПОГАХ
14, 29, 18 ао . Н ачало в 1 ч а е  д н я

№  аб . О В О Д
Н ачало в 8 часов веч ер а  

10) X—124 аб. С Н Е Ж О К
Н ачало в  10 часов у ір а  

10 абон . С Н Е Ж О К
Н ачало в  2 ч а с а  д н я

О ■ о д
___________________ Н ачало в 8 часов в еч е р а

Начало веч. спек, в 8 час. вечера

Кинороман в двух сериях по А. ФАДЕЕВУ
Сценарий и постановка С Е РГЕЯ  ГЕРАСИ М ОВА . . . .  Композитор — Д. Ш ОСТАКОВИЧ
Главный оператор — В. Р АП О П О РТ Художник — И. СТЕПАНОВ

Производство М осковской киностудии художественных фильмов им. М. ГОРЬКОГО 
В ы п у с к  „ Г Л А В К И Н О П Р О К А Т А 44

В о  в с е х  т б и л и с с к и х  т е а т р а х  о с т а в 
ш и е с я  о т  а б о н е м е н т о в  б и л е т ы  м о ж ' 

н о  п р и о б р е с т и  в  к а с с а х  т е а т р а .  
Б и л е т н ы е  к а с с ы  о т к р ы т ы  с  
1 1  ч а с .  у т р а  д о  9  ч а с .  в е ч .

^  С ТАД И О Н  „Д И Н АМ О 14 им. Л. П. БЕРИЯ \
»/ ул. Б орьбы , 2. Т елеф он — 3-21-62

ТБИЛИССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫ Й ЦИРКТБИЛИССКИЙ ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ 
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НОГО ТР АН СП О Р ТА  

имени В. И. ЛЕНИНА

О Б ' Я В Л Я Е Т ,
что 20 октября, в 15 часов, в КЛУБЕ 
ИНСТИТУТА (Плехановский просп., 
К  133) на о т к р ы т о м  заседании 
Ученого совета механического фа
культета ТБИИ Ж Т с о с т о и т с я  

п у б л и ч н а я

1 0  О К Т Я Б Р Я
на стадионе „Цинамо44 им. Л. П. Берия 
состоится футбольный матч—финальная 

встреча на К у б о к  Г р у з и и  
между командами:

„ДИНЯМО" (Сухуми)
— „ДИНАМО" (Батуми) -

Начало в 4 часа дня. |

ДИРЕКЦ ИЯ ГО С УД АР С ТВ Е Н Н О ГО  
П Е Д А ГО ГИ Ч Е С К О ГО  И Н С Т И Т У Т А  

имени А . С. П УШ К И Н А

ЛОНДОН, 7 октября. (ТАСС). Как пере
дает агентство Рейтер из Берлина, там 
об'явлено, что военные власти трех запад
ных секторов Берлина отдали приказ о 
вырубке до двух третей лесонасаждений в

западных секторах города и половины де

ревьев на улицах, аллеях, парках и в са

дах в целях обеспечения города топливом 
предстоящей зимой.

на соискание ученой степени канди
дата технических наук ассистентом 
Т Б И И Ж Т  Л Е Ж А В  А  Борисом Н есто 
ровичем на тему: „Исследование вопро
са о коэфициенте сцепления между рель
сами и колесами паровоза и пути его 

повышения44. 

Официальные оппоненты: генерал- 
директор тяги, проф. Майсуров В. А., 
кандидат техни ческих  наук, доцент 

Гулислш вили Б. Г.

С диссертацией можно ознакомиться 
в читальном ьале библиотеки 

института-

что 10 и 24 октября, 14 и 28 н ояб ря  
и 12 и 26 декабря с 9 часов утр а  до 
4 часов  дня в Тбилиси, в помещ ении 
и н с т и т у т а  (улица М арра, Л? 32 
назначены консультации д л я  
в с е х  курсов, ф а к уль те то в  и 
секторов заочного отделения 

и н сти ту та .
Я вка студентов-заочников, прож и
ваю щ их в  Т билиси и при городн ы х 

р ай о н ах , о б я з а т е л ь н а .
Дирекция института.

Н . Н . Д у н д у а ,  П . Н . Ч а н т л а д з е ,  Д . Я . Они- 
к у л ,  В . X . В л а с о в е к а я ,  Е . М. З е д г е н и д з ё  и 

Н . П . М а н и л о в и ч  и з в е щ а ю т  о см ерти  

С оф и и  И о с и ф о в н ы  Ш в а р ц .Б . М ., И . М ., А . М. Ш в а р ц  с  с е м ь я м и  и з в е 

щ а ю т  о  см ер т и  м ат ер и  С оф и и  И о с и ф о в н ы  
Ш в а р ц . Г р а ж д . п а н и х . 9 о к т я б р я , в  7 ч а с .  

в е ч . В ы н о с  10 о к т я б р я ,  в  2 ч а с а  д н я ,  и з  к в . 
— В а р д ц и х с к а я  у л . ,  23 (у го л  у л . К л а р ы  Ц е т 

к и н ,  38), н а  Е в р е й с к о е  к л а д б и щ е  (Н а в т л у ги ) .

О. И . Х у ц и ш в и л и , А . С. и  Е . Н . Хупи- 
ш в и л и , Г. С. и  М. С. Х у ц и ш в  и л и  с  детьм и  
и з в е щ а ю т  о см ер т и  ж е н ы , м а т е р и , св екр о в и  
и  б а б у ш к и  М ар и и  А н д р е е в п ы  Х у ц и ш в и л и - 
Г р а ж д . п а н и х д . е ж е д н .. в  7 ч а с . в е ч .,  на 
к в .—П а с т е р о в с к а я  у л . ,  8. В ы н о с  10 о ктяб р я , 
в  4 ч . 30 м. в е ч . ,  н а  К у к и й с к о е  к л а д б и щ е .

О. П . Г в а х а р и я , Т . К . Г в а х а р и я  и  Е . Г. Ч и д - 

ж а в а д э ѳ  ц з в е щ а ю т  о см ер т и  м у ж а , о т ц а  и  

б р а т а  К о н с т а н т и н а  Г р и г о р ь е в и ч а  Г в а х а р и я .

Г р а ж д . п а н и х . 9 о к т я б р я , в  7 ч а с . в е ч . ,  н а  

к в .—п р . Р у с т а в е л и , 31. В ы н о с  10 о к т я б р я , 

в  2 ч а с а  д н я .

К о л л е к т и в  Н а у ч н о -и с с л е д о в а т е л ь с к о г о  и н 
с т и т у т а  о р т о п е д и и  и  в о с с т а н о в и т е л ь н о й  
х и р у р г и и  М и н и с т е р с т в а  з д р а в о о х р а н е н и я  
Г р у з и н с к о й  С С Р и з в е щ а е т  о  см ер ти  д е й с т в и 
т е л ь н о г о  ч л е н а  А к а д е м и и  м е д и ц и н с к и х  н а у к  
С С С Р и  А к а д е м и и  н а у к  Г р у з и н с к о й  С С Р , 
п р о ф е с с о р а  Г р и г о р и я  М и х а й л о в и ч а  М у х а д зе .

Д и р е к ц и я  и  п е д а г о г и  1-го м у з ы к а л ь н о г о  у ч и 

л и щ а  и з в е щ а ю т  о  см ер т и  Д о х  и  к  З а х а р ь е в -  

н ы  Х о е ц я н . Г р а ж д . п а н и х . 9 о к т я б р я , в  7 ч . 

в е ч . ,  н а  к в .—у л . С аб а -С у л х ан и , 12. В ы н о с  

10 о к т я б р я , в  2 ч а с а  д н я .

С ем ья  Н а ц в л и ш в и л и  и з в е щ а е т ,  ч т о  в  вос

к р е с е н ь е , 10 о к т я б р я , в  3 ч а с а  д н я ,  н а  К у  
к и й с к о к  к л а д б и щ е , н а  м о ги л е  И в а н а  Висса

р и о н о в и ч а  Н а ц в л и ш в и л и  с о с т о и т с я  гр аж 

д а н с к а я  п а н и х и д а .
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